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e FUTEBOL NO FIM-DE-SEMANA rom 

Arouca é campeão 
distrital 

da II Divisão 
  

Na festa do futebol, a Taça foi para a Luz 
  

A final da Taça de Portugal 
constitui sempre a grande festa do 
futebol e uma vez mais, ontem, 

excelente triunfo no terreno do 
Estrela da Amadora, enquanto o 
Feirense não conseguia ir além de 

  

este desporto foi rei. Num 
bom jogo disputado no Está- 
dio do Jamor, a Taça acabou 

por ficar na posse do Benfica 
que assim conseguiu o 
«duplo».   

  

um empate, com um golo 
marcado em período de des- 
conto. 

A nível distrital o Arouca 
chamou a si o título da TI 
Divisão ao vencer na derra-     

No Torneio de Competência 
II Divisão o Rio Ave averbou 

  

  

Há deputados 
a mais 

— critica 
arcebispo de Braga 

O arcebispo de Braga, D. Eurico Dias 
Nogueira, disse ontem que os cristãos «não 
podem deixar de se preocupar com o panorama 
político, com tantas pessoas mais empenhadas 
em se promoverem do que na busca de soluções 
tficazes». 

Na homilia da peregrinação ao Sameiro, o 
arcebispo de Braga considero: «tem havido 
eleições demasiado frequent ez também 
deputados a mais», acrescentando que os 
deputados poderiam «reduzir-se em número para 
crescerem em eficácia e pouparem ordenados e 
outras despesas ao erário público». 

Não pondo em causa a necessidade da As- 
sembleia da República, «pedra essencial numa 
sociedade democrática», o prelado bracarense 
pediu para aquele orgão legislativo «mais 

competência, mais seriedade, dignidade e 
eficiencia» 

Reterindo-se às proximas eleições, D. Eurico 
disse aos cristãos «que se nenhum partido lhes 
parecer bom, votem no que considerarem menos 
mau, mas não desertem por despeito ou como- 
dismo». 

D. Eurico Nogueira abordou os problemas da 
paz no mundo, da SIDA e do projectado depósito 
de lixo nuclear nas margens do Douro. 

  

    

   

  

     

    

na Grã-Bretanha. 

Ler mais noticiário desportivo 
& no interior desta edição «= 

deira jornada o Marítimo Mur- 

toense por 3 a 1. 

  

    

  

  

  

HEATHROW (INGLATERRA) — A chegada a este Aeroporto londrino de Bibal Shebil, uma 

das inúmeras vítimas inocentes do conflito que se trava no Líbano. A sua viagem, para 
tratamento em Inglaterra, foi paga por um actor da TV. 

Ses 

  

Embaixador do J apão 
esteve em Aveiro 

Fumiya Okada, embaixador do Japão em Portugal, recebendo de Girão Pereira a 

medalha da cidade. 

  

NOTTINGHAM — O líder trabalhista Neil Kinnock sorridente durante a jornada de campanha eleitoral que, presentemente, decorre   
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Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveirov 

Papa 
o e o e 

inicia hoje 
º e 

visita 
n L e 

à Polônia 
O Papa João Paulo II inicia hoje, 

segunda-feira, a sua terceira visita à 
Polónia e a trigésima quinta apostólica 
fora de Itália com um discurso dirigido ao 
país, na presença do Presidente Wojciech 
Jaruzelski. 

As anteriores visitas do Pontífice à Polónia, 
seus país natal, foram em Junho de 1979 e no 
mesmo mês de 1983, tendo na altura percorrido 
13 cidades. 

Agora João Paulo Il irá pela primeira vez a 
Lublin, Cracóvia, Tarnow, Loda, Szezecin, 
Gdynia e Danzig e voltará a Varsóvia é 
Czestochowa. 

No decorrer desta deslocação, que se prolon 
gará até 14 de Junho e terminará com um 
encontro com o Episcopado polaco, o Papa 
pronunciará 27 discursos, homilias, saudações e 
mensagens. 

No programa oficial da visita não estão 
incluídos dois actos privados, facto decidido com 
o Governo de Varsóvia, que são o encontro com o 
líder sindical e Prémio Nobel da Paz Lech 
Walesa, na residência do bispo de Danzig, e a 
visita à Igreja onde se encontram os restos 
mortais do padre Jerzy Popieluszko, morto por 
membros da policia em 1984. 

O motivo desta terceira visita apostólica do 

Papa à Polónia é a abertura e encerramento do II 
Congresso Eucarístico Nacional. 

A cerimônia de abertura decorrerá no mesr 
dia da chegada do Pontífice e será celebrada com 
uma missa na Igreja de Todos os Santos, na 
capital polaca. Na missa de encerramento no dia 
14, também em Varsóvia, João Paulo II beati- 
ficará o bispo Michel Kozal, martirizado em 
1943, no campo nazi de Dachau. 

João Paulo Il manterá encontros com as auto. 
ridades civis e depositará uma coroa de flores no 
Mausoléu do Campo de Concentração de 
Majdanek, em Lublin, para onde eram enviados 
soldados soviéticos prisioneiros e civis dos terri- 
tórios ocupados pelos alemães durante a Il Guerra 
Mundial. 

O Pontífice dirigira ainda um discurso ao 
mundo académico, na Universidade Católica de 
Lublin, a única privada do pais, ordenará sacer. 
dotes na mesma cidade. 
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Na Universidade de Aveiro 

AVEIRO 

entro Integrado 
de Formação de Professores: 
uma aposta vocacionada 
para o Ensino 

Aveiro tem um Centro de Formação 
Integrado de Professores, instituição de 
que muitos terão apenas conhecimento 
superficial. Razão por que procurámos 
esclarecer junto da Prof.” Isabel Alarcão, 
o que é realmente o Centro Integrado de 
Formação de”Professores (CIFOP), do 
qual é presidente da Comissão de Gestão, 
inventariar as suas actividades, projectos 
e problemas com que se depara na 
prossecução das suas actividades. 

A começar a Prof." Isabel Alarcão 
salientou que «por um lado, o CIFOP não 
é uma instituição independente da Uni- 
versidade de Aveiro, mas uma unidade 
da própria Universidade, por outro lado, 
o CIFOP não é uma Escola Superior de 
Educação». 

Para elucidar a distinção deste centro 
relativamente às Escolas Superiores de 
Educação e, por outro lado, a sua ligação 
e relação às outras unidades da Univer- 
sidade, a Prof.” Isabel Alarcão referiu- 
-nos o facto das escolas superiores de 
educação terem sido criadas para formar 
professores da educação pré-escolar e dos 
ensinos do primeiro e segundo ciclos do 
Ensino Básico, em todas as capitais de 
distrito, excepto naquelas onde existiam 
CIFOP's. 

Tal facto prende-se, em sua opinião, 
«com o facto dos CIFOP*s terem como 
objectivo dinamizar a formação de pro- 
fessores, e, como tal, estes organismos 
poderiam, também, dinamizar a forma- 
ção de professores do primeiro e segundo 
ciclos básicos e de educadores de infân- 
cia», 

EXPERIÊNCIA PILOTO 

O CIFOP da Universidade de Aveiro, 
CIFOP/UA, foi a primeira instituição desta 
natureza a ser criada (pelo Decreto-Lei 432/78). 
como unidade experimental e piloto. 

E Aveiro foi escolhido como centro aco- 
lhedor desta experiência a partir de uma visita, à 
Universidade, efectuada por uma delegação 
constituida por representantes do Ministério da 
Educação e do Banco Mundial. 

Nessa altura, algumas universidades, nomea- 
damente Aveiro, Minho, Açores e E j 
ministravam cursos de formação de professores, 
desde meados da década de setenta «e a proble- 
mática de formação de professores qualifica- 
dos era, então, muito discutida». 

A partir da visita daquela delegação à Univer- 
sidade de Aveiro «e da verificação do trabalho 
aqui desenvolvido na formação de profes- 
sores, foi sugerida a criação de uma unidade- 
-piloto, a título experimental, que dinamizasse 
a formação de professores a todos os níveis, 
desde o pré-escolar até ao fim do secundário» , 

Desta proposta nasceu o CIFOP/UA, que 
teve inicialmente um grupo de trabalho consti- 
turdo por dois professores da Universidade e um 
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elemento do Ministério. A partir de 1978 foi 
nomeada uma Comissão" Instaladora, presidida 
pelo Reitor da Universidade. 

Actualmente, e desde o ano passado, o 
CIFOP está a ser gerido por uma Comissão de 
Gestão, da qual é presidente, como já referimos, 
a Prof.º Isabel Alarcão. 

Não constituindo uma instituição absoluta- 
mente diferenciada e autónoma relativamente à 
Universidade. mas «uma unidade orgânica da 
Universidade», o CIFOP é dirigido por esta 
Comissão de Gestão que, para além da «gestão 
em colaboração conjunta com todos os órgãos 
e serviços da Universidade», ela mesma tem a 
sua origem no seio universitário. Ou seja, a 
Comissão de Gestão é designada pelo Conselho 
Coordenador do CIFOP, o qual é constituído por 
10 elementos, representantes de todos os depar- 
tamentos da Universidade que colaboram na 
formação de professores. 

O Conselho Coordenador designa três 
elementos, os quais estão ligados aos Departa- 
mentos de Ciências Fundamentais da Educação e 
Didactica e Tecnologia Educativa, que consti- 
tuem a Comissão de Gestão do CIFOP. 

OBJECTIVOS DO CIFOP 

No CIFOP/UA, que funciona em instalações 
próprias que são património da Universidade de 
Aveiro, estão sediados dois departamentos, cuja 
orientação e moldes de funcionamento obedecem 
à perspectivação de formação de professores. São 
eles o Departamento de Ciências Fundamentais 
da Educação e o Departamento de Didáctica e 
Tecnologia Educativa. 

O Centro Integrado de Formação de Profes- 
sores da Universidade de Aveiro tem como 
objectivos (segundo o art.º 3.º do Decreto-Lei 
432/78), promover, em colaboração com os 
diferentes departamentos da Universidade, 
cursos de formação inicial de professores para a 
educação pré-escolar & para os ensinos básico e 
secundário e organizar cursos complementares de 
formação psicopedagógica para licenciados que, 
não possuindo aquela formação, pretendem 
exercer a docência no ensino secundário. 

Para além destes dois tipos de dinamização e 
actividade, ao CIFOP compete, também, pro- 
mover cursos de especialização em áreas 
educacionais especificas, prestar apoio peda- 
gógico e técnico-didáctico aos docentes de todos 
os niveis de ensino, assegurar, em colaboração 
com os organismos competentes, a formação 
permanente dos docentes da educação pré-es- 
colar e dos ensinos basico e secundário e, por 
outro lado, realizar cursos de licenciatura e de 
pos-graduação em Ciências da Educação, de 
acordo com o programa geral da Universidade, 
para além de fomentar, apoiar e desenvolver a 
investigação no domínio das Ciencias da Edu- 
cação. 

Relativamente às actividades desenvolvidas 
pelo CIFOP, tendo em conta este quadro de 
objectivos, a Prof. Isabel Alarcão, começou por 
nos delinear a panorâmica geral da formação 
inicial de protessores. 

SEGUNDA-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 DIÁRIO DE AVEIRG 

  

FORMAÇÃO INICIAL DE PROFESSORES 

Os cursos de formação inicial ou integrada de 
professores, consagrada na Lei de Bases do 
Sistema Educativo, contam actualmente com 
cerca de mil alunos e funcionam integrando, 
simultaneamente, duas componentes, uma com- 
ponente da especialidade, dada pelos departa- 
mentos da especialidade e uma componente 
psicopedagógica, da responsabilidade dos depar- 
tamentos de Ciências Fundamentais da Educação 
e Didáctica e Tecnologia Educativa». 

Ao contrário do modelo que vigora nas 
Faculdades de Ciências, o qual consagra duas 
vias, a partir do terceiro ano do curso, uma 
canalizada para o ensino e outra científica, a 
partir e tendo por base um tronco comum, neste 
modelo de formação as duas componentes, 
psicopedagógica e da especialidade, aparecem 
integradas no currículo desde o primeiro ano. 

«A componente de Ciências da Educação, 
ou componente psico-pedagógica, é progres- 
sivamente ampliada, do primeiro ao quarto 
ano, em termos de carga horária. No quinto 
ano do curso realiza-se o estágio integrado, 
nas escolas da região». 

Mas, para além desta dinâmica instalada em 
termos de formação conjunta e integrada da 
especialidade com a componente psicopedago- 
gica, é de sublinhar, ainda, um outro tipo de 
integração, a qual procura coadjuvar e interligar a 
formação teórica com a actividade prática. 

Esta outra faceta dos cursos de formação 
inicial de professores «pretende que os alunos, 
quando vão para as escolas, tenham alguma 
experiência». E, nesse âmbito, existem várias 
actividades canalizadas para a efectivação desse 
objectivo que passam pelo «recrutar», nas esco- 
las preparatórias e secundárias, de alunos, o que 
possibilita a realização de experiências de ensino 
aos alunos/futuros professores. 

Por outro lado, os formandos, nessa mesma 
perspectiva, executam, eles próprios, todo um 
trabalho de construção de materiais didácticos, 
quer em termos de trabalhos simples de colagem 
e desenho, quer, de um modo mais elaborado, em 
matéria de audiovisuais. 

Esta ligação teoria/prática, do mesmo modo 
que a formação especial paralela à formação 
psicopedagógica, é crescente e progressiva. 
Significa que cada vez mais, ao longo do curso, 
os alunos/futuros professores se movem num 
horizonte mais mobilizado pela acção praxistica, 
em detrimento da teoria. 

«Este projecto de formação integrada é 
muito difícil de realizar, na medida em que 
não basta colocar a teoria ao lado da prática e 
disciplinas da componente psicopedagógica ao 
lado de disciplinas da formação da especia- 
lidade, é necessário uma prática interdisci- 
plinar». 

     

FORMAÇÃO EM SERVIÇO 
Outra das actividades desenvolvidas pelo 

CIFOP/UA refere-se à formação em serviço, e 
dirige-se aos formandos que, tendo habilitação 
própria, sendo, como tal licenciados numa de- 
terminada área, no entando, não possuem a 
componente psicopedagógica, possuindo, apenas, 
a competente especifica. 

      

    
Isabel Alarcão: «O CIFOP é uma unidade da 

própria Universidade». 

«Estes formandos estão colocados em 
escolas preparatórias e secundárias da região, 
dão as suas aulas e são orientados, nas escolas, 
por delegados de apoio à prática pedagógica». 

Para além disto, «os formandos vem ag: 
CIFOP/UA, uma vez por semana, para terem 
aulas da componente psicopedagógica». Esta 
formação ministrada no CIFOP/UA conta 
actualmente com 72 professores em formação e 
possui uma duração de dois anos, envolvendo 
várias disciplinas como: problemática filosofico- 
politica do Actual Sistema Educativo Português, 
Organização e Administração Escolar, Sociolo- 
gia da Educação, Psicologia do Desenvolvimento 
e Aprendizagem, Tecnologia Educativa e Didae- 
tica Específica das várias áreas. 

«Este programa tem muitas dificuldades, 
Uma das mais prementes — refere a Prof? 
Isabel Alarcão — equaciona-se a interligação 
teoria/prática, porque, por um lado, há 
disciplinas que são leccionadas sem estarem 
em contacto com a prática docente realizada 
nas escolas. 

Por outro lado, nas escolas os professores 
formandos estão um bocado abandonados 
porque os orientadores, sobretudo por razões 
de ordem económica, não podem deslocar-se 
muitas vezes às escolas». 

FORMAÇÃO PERMANENTE 
E INVESTIGAÇÃO 

A par da formação inicial e em serviço de 
protessores, o CIFOP/UA tem vindo a promover: 
cursos de formação em áreas especificas, nomea- 
damente cursos de audiovisuais que funcionam 
como cursos de apoio às escolas. 

Por outro lado, o Centro Integrado de Formas 
ção de Professores possui um Centro de Recursos 
Educacionais, o qual congrega a Mediateca e O 
sector de tecnologia audiovisual, funcionando 
como um serviço de apoio pedagógico, tecnico & 
didáctico a todos os niveis de ensino. 

Por outro lado, compete, também, ao CIFOR 
assegurar a formação permanente ou continua, 
através de cursos de actualização e reciclagem 
que os vários departamentos envolvidos na for 
mação de professores têm promovido. 

     

A este propósito «gostariamos de, em colas. 
boração com os organismos competentes, desi- 
gnadamente o Ministério, atribuir-lhe um 
carácter mais sistemático», referiu a Prof? 
Isabel Alarcão:. 

De acordo com o programa geral da Univer 
sidade de Aveiro, é os objectivos do CIFOP, 08 
departamentos de Ciências Fundamentais da 
Educação e Didáctica e Tecnologia Educativê 
ministram cursos de pós-graduação em Ciências 
da Educação. 

Neste âmbito funciona um curso de mestrado, 
dividido em três especialidades: Activação 
Desenvolvimento Psicológico, Didáctica do 
Frances e Didáctica do Inglês. E 

Na área de apoio e fomento da investigação 
no dominio das Ciências da Educação, a Prof? 

  

  

  

  

Isabel Alarcão reteriu-nos a existência de varias 
projectos, que estão a ser realizados por docentes 
de várias áreas envolvidas na formação de pros 
fessores. Alguns desses projectos têm entre 08 
seus colaboradores professores de outros níveis 
de ensino não universitário, o.que dá, na su 
opinião «uma dimensão da abertura e am 
tude das actividades efectuadas ou a efectuar» 

Alguns destes projectos estão a ser elabo! 
em colaboração com instituições estrangeiras. 

«A temática da investigação na área 
Ciências da Educação é um dos objectivos quê 
estamos interessados em desenvolver». 

No entanto, e apesar das actividades em curso 
«há muito a fazer!», e, no quadro dos projectos 
futuros «gostaríamos também de diná 
um serviço de publicações». 
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Integrado nas comemoracoes da «Sema- 
Estudantil», foi ontem celabrado o «Dia 

Universidade», com uma Sessão Acade- 
mica de entrega de diplomas aos ultimos 

raduados por aquela Universidade. 
O Reitor da Universidade de Aveiro, 

Renato Araujo, abriu a Sessao com uma 
* alocucao, num balanço do que foram as 
idades da Universidade de Aveiro du- 
rante O corrente ano lectivo. 

o E «E para consubstanciar alguns projectos 
ue reivindicamos para a Universidade de 

Avero que julgamos ser-lhe devido como 

"instituição publica cujos parametros defini- 
dores terão de passar por um tratamento 

" igual ao de Universidades de igual perfil e 
pela avaliação do que a Universidade de 

“Aveiro produz. Desejamos que rapidamente 
se encontrem parametros que permitam jul- 

* gar da produção pedagogica, cientifica e de 
“serviços à comunidade desta Universidade» 
- iniciou assim o seu discurso Renato 
Braujo. 

Renato Araujo referiu-se em seguida as 

* promessas feitas pelo Primeiro Ministro, 

numa sessao publica na Camara Municipal 

de Aveiro, de que seriam feitos grandes 

investimentos na Universidade de Aveiro. 

«Estao os membros da comunidade uni- 

versitana convencidos que serao inscritas 

no PIDDAC de 1988 verbas que ultrapassem 

largamente os 350.000 contos que à Univer- 

sidade de Aveiro foram distribuidos este 

ano e permitam uma aproximação aos valo- 

res atribuídos a outras Universidades de 

dimensao0 semelhante» - disse ainda. 

Abordou tambem a situaçao vivida pela 

nao resolução de um drama dos proprieta- 

rios expropriados na zona de Santiago e 

pela Universidade. «Não podemos acreditar 

“que se continue a adiar a solução deste 

problema ou que possa ser sequer ponde- 

DIÁRIO DE AVEIRO seGuNDA-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 

Graduados pela Universidade 
de Aveiro 

receberam diplomas 
rada a solucao que os tecnocratas pro- 
poem, a reduçao do ritmo de construçao da 
Universidade, quando se sabe que ha qua- 
tro anos que nao ha possibilidade de au- 
mentar o numero de alunos, por carencia de 

salas de aula e de laboratorios». 
Referiu ainda o apoio da Universidade a 

autonomia, salientando no entanto que «se 

estabeleçam esquemas de avaliacao do que 
fazemos e como o fazemos». 

«Os dados que temos dizem-nos que 
cerca de 9 por cento dos alunos saldos da 
Universidade de Aveiro estao desempe- 
nhando funçoes ligadas ao curso que tre- 
quentaram, nao estamos contribuindo para 

a praga do desemprego dos especializados» 
- disse ainda o dr. Renato Araujo. 

Referiu tambem o papel que a Associa- 

cao de estudantes tem desempenhado nas 
funçoes complementares da Escola na cul- 
tura e desporto, apesar de ainda «se encon- 
1rarem instalados na cave de uma habitaçao 
da cidade». “ 

AVEIRO 

Terminou refenndo-se aos projectos em 
curso por aquela Universidade, «que vao 
desde a construçao de edificios, a encon- 
trarem, em Lisboa, incompreensiveis dificul- 

dades de lancamento, a criaçao de cursos e 
insttucionalização de formas de colabora- 
cão com empresas e com Associações 
empresariais, com as Autarquias e com al- 
guns organismos estatais». 

A Sessao Academica terminou com a 
entrega de 170 diplomas entre os 213 que 

se licenciaram no ano lecuvo que passou, 
oito de doutoramento, dois em Quimica, um 

em Fisica, um em Biologia e um de 
mestrado. 

Presentes a esta sessao o Director Ge- 
ral do Ensino Superior, dr. Clemente Pedro 
Nunes, diversos Reitores e Vice-reitores 
das diferentes Universidades do pais, O Pre- 
sidente da Camara Municipal, representan- 
tes do Governo Civil e da Diocese de 

Aveiro. j 

  

Serão musical 
encerrou dia aberto 

da Universidade de Aveiro 
Na noite de sabado, o penultimo das 

comemorações da «Semana Estudantil», foi 

apresentado ao publico um concerto com 

os artistas Paulo Vaz de Carvalho e Emilio 

Cao. 
O espectáculo realizou-se nos Ctaustros 

da Igreja da Misericodia, que se encontra- 

vam repletos, e onde se pode assistir a um 

concerto de alto nivel musical. 
  

    

  

    

     

     
   
    

    

    

   
   
    

    

(Da página anterior) 

PREOCUPAÇÕES E PROJECTOS 

Outra das preocupações fundamentais do 
CIFOP refere-se aos estágios integrados. 

Durante estes estágios os alunos estão colo- 
tados em escolas nas quais são acompanhados 
por orientadores, continuando, todavia, ligados, 
Como alunos, à Universidade. 

Neste momento existem 140 alunos a realizar 
O estágio, prevendo-se que, para o próximo ano 
lectivo, tal número se eleve a 160. 

O problema crescente do número de alunos e, 
Consequentemente, na cada vez maior necessi- 
dade de apoio «e somos muito poucos para 
tanta coisa e, como tal, não conseguimos fazer 
O acompanhamento dos alunos em estágio 
Como gostaríamos. Trata-se de uma área em 
Que gostariamos de nos envolver mais, dando 
mais apoio aos alunos e aos respectivos orien- 
tadores e temos muitas dificuldades em conse- 
Buir isso». 

Essas dificuldades equacionam-se com o 
facto do apoio a estágio não ser contabilizado em 
termos de horas de serviço docente e tal facto 
Prende-se com «os limites orçamentais exis- 
tentes e que se espelham na dificuldade de 
Contratação de mais docentes». 

      

Cursos 

Ed IMERMATIONAL HOUSE 
A Escola de Linguas com maior implantação no mundo 

Centro Integrado 
de Formação de Professores: 

Todavia, apesar das restrições orçamentais 
que, em certa medida, entravam as actividades a 
desenvolver ou dificultam a sua realização, o 
CIFOP/UA, na pessoa da Prof.” Isabel Alarcão, 
manifesta-se optimista. 

«Neste contexto insere-se a expectativa da 
abertura, em Outubro próximo, dos cursos de 
Educadores de Infância e de professores do 
primeiro ciclo do Ensino Básico. 

As portarias de criação destes cursos en- 
contram-se, neste momento, no Ministério», 
refere a Prof.“ Isabel Alarcão. 

«Notícias recentes apontavam para que 
este órgao pudesse vir a não as aprovar, com a 
justificação de que há, neste momento no País, 
excesso de professores do Ensino Primário. 

Sinceramente — continua a Prof.º Isabel 
Alarcão — não podemos acreditar que esta 
decisão venha a ser tomada. Depois de tanta 
insistência do Ministério para a abertura 
desses cursos, dispondo nós de instalações 
devidamente apetrechadas para a sua realiza- 
ção, e situando-nos numa região em crescente 
expansão populacional, seria extremamente 
frustrante que não pudessemos concretizar, 
em Outubro próximo, este objectivo», disse a 
tinalizar a Prof.“ Isabel Alarcão. 

Manuela Ventura 

(75 Escolas em 18 Países — Sede em Londres) 

Intensivos-Inglês 
JULHO e SETEMBRO-87 

Inscrições a partir do dia 1 de Junho 
  

— Para mais informações contactar:     
va Dominagos Carrancho, 1 

Instituto de Línguas e Tradução 
3800 AVEIRO Telet. 2692 

    

Paulo Vaz de Carvalho tocou, a viola, 
temas de John Dowiand, Domenico Scarlati 
Mauro Giuliani, de quem executou, pela pn- 
meira vez em publico, a extraordinaria obra 
«Grande Ouverture» e de Stephen Dodgson. 

Paulo Vaz de Carvalho iniciou-se na vio- 
ta em Vila Real, num trabalho autodidacta, 
tendo depois frequentado cursos de curta 
duração com Femando Lencart, Dagoberto 
Linhares e Alberto Ponce. 

Depois de se licenciar em Direito em 
Coimbra, passou a dedicar-se exclusiva- 
mente ao estudo da musica, ingressando na 
Academia Superior de Musica de Viena, que 
frequentou durante um ano. 

Transferiu-se depois para Paris onde 
frequentou cursos particulares de Roberto 
Anssel e na Escola Nacional de Aninay ter- 
minou o curso supenor de guitarra com a 
classiticação de «l premio por unanimi- 
dade». 

Tem-se apresentado em recitais, de- 
signadamente da classe da prof. Luize 
Walker, na sala de concertos da Academia 
de Musica de Viena. 

A segunda parte do serao foi preenchi- 

da pela enebriante Harpa Celica de Emilio 
Cao, com um programa de musica popular 
galega. 

Emilio Cao nasceu em Santiago de 
Compostela em 1953, tendo começado a 
interessar-se pela musica aos 15 anos e 
dois anos mais tarde toca baixo electrico 
em grupos de rock. Aos 19 anos vai para a 
Holanda onde se inicia na musica folk. 

Passa a fazer parte do movimento da 
canção Galega «Voces Ceibes» e começa a 
tomar contacto com as canções tradicionais 
da Galiza. E a Emo Cao que cabe a recu- 

peraçao da harpa, que e hoje em dia um 

instrumento totalmente insendo na musica 

galega. 
Em 1977 grava o seu primeiro disco, 

«Fonte do Aramo», considerado pela crítica 
o melhor disco do ano. E a part desta altu- 

ra que comça a fazer concertos em varios 
locais do mundo, tendo ja colaborado num 

trabalho de Fausto. Gravou em 1985 o seu 
ultimo longo trabalho com a colaboração 

do musico ingles John Remboum 

    

ACIDENTES DE VIAÇÃO 

Deram entrada naquele Serviço de Urgências 
vitimas de acidentes de viação: de um acidente 
ocorrido na Av. 25 de Abril, nesta cidade, Carlos 

Emanuel Saraiva Castro e Carlos Alberto Leques 
Silva; de um acidente ocorrido na Estrada 
Aveiro-Barra, recebeu tratamento e pôde regres- 
sar a sua residência, Jeremias Balacó Caetano 
San Tiago, de 53 anos, casado, operário, resi- 
dente na Vista Alegre-llhavo; de um acidente 

ocorrido em S. Berardo, recebeu tratamento e 
pode seguir o seu destino, Vitorino Figueiredo, 
de 43 anos, solteiro, servente, residente em S. 
Bernardo; de um acidente ocorrido na Barra. 
ficou internado, Helder João Sardo Encarnação, 
de 22 anos, residente na Barra; de um acidente 
ocorrido na Gafanha da Nazare, deu entrada, Jose 
Manuel Louro Borrego, de 17 anos, electricista, 
residente na Gatanha da Nazare. 

ACIDENTES PESSOAIS 

Vitimas de acidentes pessoais receberam tra- 
tamento e puderam regressar às suas residências 
depois de assistidos: Carlos Jorge S. Monteiro, de 
16 anos, ferrador, residente no Paço-Esgueira; 
Bruno Filipe Caçador Bergano, de 17 meses, 
residente nesta cidade; Filipe José Vieira Fer- 
reira, de 14 anos, estudante, residente na Estrada 
de S. Bernardo-Vilar; David Morais Peixinho 
Reis, de 38 anos, casado, caixeiro, residente 
nesta cidade e, António Manuel C. Rocha, de 18 
anos, estudante, residente na Quinta do Gato. 

  

Os Top's de Aveiro 
vis de uma semana de interregno (poe metivos a que fomos alheios) retormames. 

hoje a publicação das listas dax MAIS nas preferências dos aveiremes, 
De salientar a subida de David Bowie da quarta para a primeira posição. nos singles. 

enquanto na tabela de LP's não se registaram mexidas nos ins primeiros, suma sermana ent 
que apenas houve uma entrada directa — a de Carty Simon. 

Africa Minha continua no comando das preferências de vídeos. sendo de notar a 
tendência para subida de À TESTEMUNHA. 

  

mo Top 
  

  

É | NEVER LET ME DOWN 
2 [TANGO IN THE NIGHT. 
4 | MEN AND WUMEN.. 
4 
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WILD FRONTIKK 

  

  

  

A ARVORE DE JOSHUA juris MB 

SINGLES 

HOLD ME NOW. 
LETITBE.....   
WITH OR WITHOUT YOU. 
WINNER TAKES IT ALL 
DONT NEED AGUN .... 
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A 5 
Homingoa) 7 

EVERYTHING OWN. Boy George. 9 
10 | CAMING AROUND AGAIN Carty Simom | — 

VIDEOMANIA 

AFRICA MINHA. 1 
OS AMIGOS DE ALEX 4 
A VESTEMUNHA. 5 
VINGANÇA SANGRENTA + 

1 
2 
3 
4 
5 | GENTEGIRAZ 
6 | ENCONTRO COMO AMOR 
7 | DESPAPARECIDO EM COMBATE 
& | LAWRENCE DA ARUBIA E 
9 | BANANAS. 

JO | MOMENTOS DE VERDADE [
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Colaboração especial da DISCOTECA e VÍDEOCLURE -SORADIO- 

EM ÁGUEDA 
FR 

      
CDS apresentou 

candidatos pelo círculo 
de Aveiro 

O Partido do Centro Democratico Social 
apresentou, no passado Sabado, em Ague- 
da, os candidatos a deputados pelo circulo 
eleitoral de Aveiro, apresentaçao que teve 

lugar em simultaneo com a tomada de pos- 
se dos novos elementos das Comissões 
Concelhias de Agueda e Oliveira do Bairro, 
presididas, respectivamente, por Manuel 

Coutinho e Fonseca Martins. 
Sobre este evento, que foi presidido 

pelo Vice-Presidente da Comissão Perma- 

nente do CDS, Narana Coissoro, daremos 
mais pormenores na nossa edição de ama- 
nha. 

COM AS INSTALAÇÕES REMODELADAS PARA O SERVIR MELHOR 

Dol 

BRO C NRINOSNIHENE 
Ido PDA AP E/S]   Av. Dr. Lourenço Peixinho, 112 — 3800 AVEIRO 
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Embaixador do Japão 
esteve em 

Uma delegação da Associacao de Amir 

zade Luso Japonesa e o embaixador do 

Japao em Portugal visitaram, ontem, à cida- 

de e regiao de Aveiro. 

Uma sessao de boas vindas no Satao 

Nobre dos Paços do Concelho, visita a es- 

tatua de Joao Afonso de Aveiro, a rua Cida- 

de de Ora, urbe japonesa que e cidade 1r- 

ma de Aveiro, e um passeio pela Ria, fize- 

ram parte do programa com que à edilidade 

local recebeu a delegação 
A abnr a sessão de boas vindas, o Pre- 

sidente da Assembleia Municipal, Encama- 

cao Dias, apos a saudação aos presentes, 

salientou: 

«Foi ha oito anos que uma delegação 

aveirense visitou O Japao, e muito especial- 

mente a cidade irma de Orta. Posso referir 

que foi um engontro da histona com à his- 

toria. La fomos encontrar valores muito 

queridos para nos, foi por isso um prvile- 

gio que jamais esqueceremos». 
Referindo-se a actualidade, e em espe- 

cial as possibilidades de cooperaçao e tro- 

cas comerciais entre os dois paises, com 

especial relevo para a regiao de Aveiro, 

Encarnaçao Dias salientou O facto de neste 

momento existir «um movimento e industr- 

ais de hotelaria, de ceramica e vinhos, inte- 

ressados em desenvolver relações» com O 
Japao, «para alem das relaçoes culturais e 
trocas de experiencias que sao sempre tfru- 
tuosas». 

Estratégia 
da campanha eleitoral 

do CDS debatida 
em Aveiro 

Inserido na prê-campanha eleitoral, o 

IDL - Instituto Amaro da Costa, promoveu 
um seminario, no passado sabado, em Avel- 
ro, para esclarecimento sobre a estrategia 
que o CDS ira utilizar nas proximas 

eleiçoes. 
«Democracia cristã e seus fundamen- 

105», «Estrategia eleitoral e implantação do 
partido», «Tecnica eleitoral» e «Estrategia 
eleitoral, politica distrital», foram os temas 
apresentados pelos oradores, a uma assis- 
tencia na qual as camadas mais jovens 

estavam em maioria. 

    

    

Aveiro 
. 

O presidente da Camara, Girao Pereira, 
fez referencia ao facto da regiao de Aveiro 
estar a atravessar um periodo de assinala- 
vel expansao economica, ao mesmo tempo 

que mantem os valores tradicionais, consi- 

Presidente da Câmara suspende mandato 
Gilberto Madail, que recentemente 

abandonou o Partido Socialista deixou O 
lugar que ocupava na Assembleia Munici- 

paí, tendo sido substituido por Helder Fili- 
pe. A decisao foi dada a conhecer na ultima 

Assembleia Municipal, que se realizou na 

passada sexta-feira. 
Tambem foi dado conhecimento aquela 

Assembleia da suspensao remporaria do 

mandato da Presidencia da Camara, dr. Gi- 
rao Pereira. 

A tomada desta atitude pelo Presidente 

do executivo aveirense prende-se com a 
sua candidatura ao Parlamento Europeu. 

Entretanto o vereador de petouro da cultu- 
ra, prof. Celso Santos fica a exercer fun- 
coes em substitucao de Girao Pereira. 

Por sua vez o MDP deu tambem a co- 

  

= ) Electricidade de Portugal 

EDP/Empresa Pública 

  

Direcção Operacional de Distribuição Norte 

CENTRO DE DISTRIBUIÇÃO AVEIRO 

AVISO 
AOS CONSUMIDORES 
Avisam-se os Consumidores de energia eléc- 

trica em BT que, devido a trabalhos a efectuar nas 

instalações da Rede, e caso as condições atmos- 

féricas o permitam, se procederá à interrupção do 

fornecimento de energia, nos locais servidos pelos 

PT'se nos períodos abaixo mencionados: 

DIA 10.06.87, DAS 05.30 ÀS 18.00 HORAS 
CONCELHO DE AVEIRO 

Todo o concelho de Aveiro com excepção dos 

seguintes lugares: 

Nariz 
Requeixo 

Carregal 
Taipa 

Horta 
Eirol 

CONCELHO DE VAGOS 

Gafanha da Vagueira 
Gafanha da Vagueira Il 
Vagueira Il 

Praia da Vagueira 
Gafanha da Boa Hora 
Gafanha da Boa Horall 
Gafanha do Areão 
Gafanha do Areão Il 

CONCELHO DE ÍLHAVO 

Gafanha da Nazaré — Rua Luis de Camões 
Gafanha da Nazaré — Rua Afonso de Albuquerque 

Gafanha da Nazaré Ill 
Gafanha da Nazaré — Laguinho 
Gafanha do Carmo 
Gafanha do Carmo Il 
Gafanha do Carmo Ill 
Gafanha do Carmo IV 
Gafanha do Carmo V 
Ílhavo — Vila ll 
llhavo — Mercado 
Colónia Agricola Gafanha da Nazaré | 
Colónia Agricola Gafanha da Nazaré ll   

Colónia Agricola Gafanha da Nazaré Ill 
Gafanha da Encarnação V 
Ílhavo — Curtido de Cima 

Vita — (Novo P.T.) 
Gafanha da Nazaré VIll 
Gafanha da Nazaré Vil 
Gafanha da Nazaré — Travessa Passos Manuel 

Gafanha da Nazaré ll 
Gafanha da Nazaré VI 
Gafanha da Nazaré XV 
Costa Nova! 
Costa Nova ll 
Costa Nova Ill 
Costa Nova IV 
Costa Nova V 
Costa Nova VI 
Gafanha da Encarnação VI 
Gafanha da Encarnação IV 
Gafanha da Encarnação 
Gafanha da Encarnação Il 
Gafanha da Encarnação Ill 
flhavo — Coutada 
Ílhavo — Coutada ll 
S. Salvador — Rua da Lavegada 
Alqueidao 
Alqueidão | 

llhavo — Outeiro 
Gafanha da Nazaré XVI 
Gafanha d'Aquém | 
Gafanha d'Aquém Il 
Gafanha d'Aquém Ill 
llhavo — Urjal 
lihavo — Gafanha da Boavista 
Fonte da Barra 
Barral 
Barra ll 
Barra Ill 
Barra lV 
Barra V 
Gafanha da Nazaré V 
Gafanha da Nazaré XVI! 
Gafanha da Nazaré | 
Gafanha da Nazaré — Rua de Goa 
Gafanha da Nazaré — Bebedouro 
Gafanha da Nazaré |V 

Por motivo de segurança e dado poder haver 

necessidade de proceder a ensaios ou ser feito o 

restabelecimento antecipado, as instalações 

deverão ser consideradas permanentemente em 

tensão. 

O Chefe do Centro, 
AM. Gaioso Henriques 

t=Diario de Aveiro», N.º 545, de 8-6-87))   
  

=: OR zça   

E FE a a 

Portugal-Japão, que esteve de visita a Aveiro. 

derando que, aqui como na cidade de Oita, 

«e possivel fazer O desenvolvimento econo- 

mico, preservando os grandes valores cul- 

turais que moldaram uma sociedade». 

Referindo-se a irmanaçao entre as cida- 

nhecer a sua decisao de manter o deputado 
Carlos Jeronimo no assento que tem na- 
quela Assembleia, em representaçao daque- 

le Movimento em virtude da extinção recen- 
te da APU. 

Foi ainda enviada a Assembleia Munici- 
pal uma carta da Assembleia de Freguesia 
de Nossa Senhora de Fatima, manifestando 
o esquecimento a que aquela Freguesia se 
encontra votada em relação aos transportes 

publicos, situaçao que e identica no lugar 

de Nariz, manifestando tambem a decisao 

de se demitir caso nao se resolva o proble- 
ma rapidamente. 

Identica carta to! enviada tambem aos 
Serviços Municipalizados, tendo o Eng. Vi- 
tor Silva, que se encontrava em represen- 
taçao do Presidente da Camara, dito que ja 

se encontrava em estudo uma rede de 
transportes colectivos para aquela zona, a 
ter inicio no proximo ano lectivo, em Se- 
tembro, e que ira servir Mamodeiro e Po- 
voa do Valado na freguesia de Nossa Se- 
nhora de Fatima e anda Verba, Vessada e 
Nariz, na treguesia de Nariz. 

Vitor Silva deu ainda a conhecer a pre- 
visao do fim da construçao da passagem 
supenor a sul da Av. 25 de Abnil, para o ter- 

mino deste ano, assim como a abertura das 
propostas para a remodelacao do transito 

na Av. Dr. Lourenço Peixinho, tendo tam- 

bem divulgado que ja se encontra em fase 

de execucao o projecto de iluminação dos 

canais da Ria, dentro da cidade. 

Foi tambem revelado que a adjudicação 

da construcao do troço da via rapida que 

vai ligar Aveira a Albergaria se fara dentro 

de uma semana: 

Um dos problemas que se mostrou pre- 

ocupante foi o da necessidade de se remo- 

delar por completo a rede de tratamento de 

esgotos da cidade, que se encontra obsole- 

to, sendo necessario construir novas esta- 

coes com material mais actualizado, pois O 

nosso sistema e O unico no pais que ainda 

funciona a ar comprimido, O que tem trazi- 

do enormes problemas para os Serviços 

Municipalizados. 

Neste pnmeiro ponto da ordem de tra- 

FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO .    
des de Aveiro e Oita, Girao Pereira viria É 

referir que «infelizmente as relações 

tem sido muito frequentes, na medida em 

que a distancia tambem nao favorece my. 
to», acrescentando que «esta visita € tam. 

bem um marco nas nossas relacões», tendo 

entregue ao embaixador japones, Fumiya 
Okada, e ao presidente da Associacao ga 
Amizade Portugal-Japao, Pedro Canavarro 

uma medalha da cidade como recordaças 
esta visita. AOS outros membros da detega. 
cao foram igualmente distnbuidas diversas 
recordacoes. 

Para Pedro Canavarro «esta visita q 

Aveiro, nao se traduz num simples ir passar 

o domingo a qualquer lado» afirmando que 

«tem um sentido muito profundo, porque 

Aveiro mantem ainda hoje, aquilo que Por. 

tugal manteve durante muito tempo, que for 

uma fortê penetraçao na vida marttima», tra. 
cando depois uma breve resenha sobre à 

importancia das retacoes entre os dos 

paises. 
O embaixador japones, Fumiya Okada, q 

determinado passo da sua alocucao afirmou 
que acabava de «reconfirmar e ate fortale- 

cer as impressoes que ja tinha sobre esta 

maravilhosa cidade que, ao seu encanto 
natural e ao desenvolvimento que atraves 
sa, pode acrescentar ainda a hospitalidade 

dos seus habitantes, que tanto cativa quem 

a visita», esperando que esta visita conta- 

bua para «incrementar os tacos fratemos 
que unem Aveiro e Oita, ao mesmo tempo 
que, em sentido mais lato, darao um nova 

impulso ao fortalecimento das relaçoes de 
amizade entre os nossos dois pairsess, 

Recorde-se que apenas tres cidades 

portuguesas, Aveiro, Leiria e Porto, estão 

geminadas com cidades japonesas, espe- 
rando-se que esses protocolos venham à 

conhecer um maior dinamismo num futuro 

proximo. 

Camara, toi dado tambem a conhecer a de: 
cisao da JAE de ainda este ano repavimen- 

tar a variante entre Angeja e llhavo, com 

um novo tapete. 

Outro dos assuntos preocupantes e que 

se encontra em situação dificil e o abasteci- 

mento de agua ao Comcelho de Aveiro, ten 

do mesmo sido aventada a hipotese de que 

em Agosto proximo venham a baixar drast- 

camente os niveis triaticos. 
Na base deste problema, alem da falta, 

de agua, o aumento de consumidores nos 

ultimos tempos, tendo sido frisado que SO 

com a conclusão do projecto do Carvoeiro 

o problema fica completamente resolvido. 

O segundo ponto da ordem do dia foi à 
apreciação das prioridades atribuidas as 
Juntas de Freguesia, definida pela Camata 

Municipal, em retação a atribuição de subsi- 

dios para construcao de instalaçoes 

A Junta de treguesia de Esgueira ficou 

em primeiro lugar apesar de ter ja O seu 

problema resolvido com O projecto de res 

tauraçao do edificio da antiga Camara Mun 

cipal, seguiram-se as de S. Bernardo, Santa 

Joana, S. Jacinto e Oliveirinha. 
A proposta foi aprovada por 17 votos à 

tavor e 3 abstenções, estas por parte dos 

deputados Rocha Andrade, Caros Jeronima 

e Fernando Tavares, presidente da Junta de 

Freguesia da Gloria. 
Fernando Tavares justificou a sua abs 

tençao alegando que nao concordava com à 

lista pois a Junta de Freguesia de Esgueira 
ter ja o seu problema resolvido e a da Glor 
ria, que se encontra a braços com uma 

accao de despejo nao toi contemplada 

Ficou marcada nova reuniao da Assem 

bleia Municipal para a proxima sexta-feira, 

para continuação dos trabalhos. 
Da ordem de trabalhos taz parte a apre 

ciaçao de duas propostas de empreitadas e 

fornecimentos relativas a execucao do pro 
jecto para à construçao da Cooperativa 

Artesaos «A Barrica» e de um restaurante 
para o Recinto das feiras e Exposições, 

criacão de lugares no quadro de pes 
dos Servicos Municipalizados e à aprecia” 

cão do relatono de actividades e contas de 

| 
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Em Lourosa = 

Corticeiros do Norte 

bloquearam EN 1. 
Cerca de um milhar de trabalhadores 

corticeiros concentraram-s2 em Lourosa, na 
estrada nacional n.o 1, para protestarem 

publicamente contra a posicao do patrona- 
to em relacao ao contrato colectivo de tra- 
balho. 

A estrada esteve bloqueada durante 

cerca de 15 minutos nos dois senudos, e 50 

minutos uma so faixa, tendo aqueles traba- 

thadores aprovado tambem uma resolução, 
que foi entregue ao Presidente da Associa- 
cao Patronal, em que responsabilizam a 

Comissao Negociadora Patronal pelo «agrê 
vamento da situação do sector, se nO E 
tanto não se modificar a intransigenciê los 
tronal», segundo referiram. 

Os trabalhadores corticeiros do nona 
pretendem uma «revisão salarial dignê di] 
justa» e «regalias sociais, nomead: 
subsidio de alimentação, dispensa N2 5 
ca-tera de Camaval e dois periodos 08 0] 
minutos, um de manha e outro a tarde po? 
o lanche» - refere o Sindicato dos ope: 

rios Corticeiros do Norte 
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«Segurança Social ao Servico dos Uten- 

tes» tor O lema do | Encontro das organiza- 

ções dos representantes dos trabalhadores 

“da Segurança Social da Regiao das Beiras, 

" ealizado no passado sabado em Aveiro. 

Neste Encontro, que serviu como en- 

contro regional preliminar à realização do 

v| Encontro Nacional de Segumaça Social, 

a realizar no proximo mes de Novembro em 

Lisboa, esteve em debate, essencialmente, 

o futuro da Segurança Social e O serviço 
dos utentes. 

Tal problematica fo! mobilizada pela 

projeccao de um filme, intitulado «Seguran- 

ça Social que Futuro». 

Analisada foi, tambem, a Lei de Bases 

da Segurança Social, publicada em 1984, na 

perspectiva de se balancearem os seus as- 

pectos positivos e negativos. 

Neste ambito, referiu-nos um elemento 

afecto a organização do Encontro, «con- 

gluiu-se que, ao ser retirada a gestão da 

Segurança Social a componente 'utentes”, 

Idosos 

da Misericórdia 
assinalaram 

o seu Dia 

Foi comemorado, no passado sabado, 
nas instalaçoes da Santa Casa da Misericor- 

* dia de Aveiro, o Dia do Idoso 
' A assinalar a data, de manha, foi rezada 

uma missa por intenção dos «irmaos» faleci- 

dos, enquanto que, da parte da tarde, o 

programa tor preenchido por um espectacu- 

* io de vanedades, no patio interior da Mise- 
ricordia, em que actuou O grupo coral do 

Centro de Dia daquela instituição, «Gaivotas 

da Ria», a par dum rancho folclorico da re- 

giao e um trio de guitarristas. 

Animação 

na Feira do Livro 

Continua aberta ao publico a Feira do 
Livro, que este ano insere um programa dia- 
Fio de animação cultural. 

Para hoje esta prevista a actuação do 

Grupo Etnografico e Cenico das Barrocas, 
pelas 21.30 horas, no pavilhao octogonal do 

Recinto de Feiras e Exposições. 

  

PS apresenta candidatos 

O Federação de Aveiro do PS apresenta 

hoje, em conferencia de imprensa, a sua lis- 

ta de candidatos as próximas eleições pelo 

Circulo de Aveiro, as 18.30 horas, na sua 

Sede, em Aveiro. 

JÁRIO DE AVEIRO segunDA-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 

Realizou-se em Aveiro 
'o I Encontro Regional 
de Organizações 

de Segurança Social 

    

  

LICENCIADA 
C/CURSO FEITO EM FRANÇA, 14 ANOS 

| DE EXP. PROF. EM SECRETARIADO BILING. 
FRAN./PORT., BONS CONHECIMENTOS 
INGLÊS, DESEJARIA COLOCAÇÃO COM- 
PATÍVEL COM S/ EXP. PROF. ACEITARIA 

| EVENT. TRAB. TRADUÇÃO E CORRESPON- 
DÊNCIA BIL. FRANC. 
Resposta ao «Diário de Aveiro» ao n.º 74.     
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pioraram os serviços e, actualmente, pode- 

mos dizer que, no aspecto financeiro, esta- 
mos a beira da ruptura, situaçao adventente 

da nao fiscalizaçao dos gastos e das dividas 
acumuladas». 

Outro ponto de analise fot «o uso que o 

Governo esta a tazer da Segurança Social 

na cobertura de alguns sectores, como O 

apoio ao emprego e a renda de casa, que 

deveriam ser contemplados pela Orçamento 

Geral do Estado e não pela Segurança 

Social» 
Para alem da problematica 'utentes' e 

prestacao de serviços, foi tambem analisa- 
da à componente trabalhadores da Segu- 
ranca Social, a qual incidiu essencialmente 

na questao da indefinição de carreiras, na 

aplicaçao de novas tecnologias aos servi- 

cos da Segurança Social «que nao toi 

acompanhada com os cuidados devidos», 
sublinha O nosso interlocutor 

Os trabalhadores das Casas do Povo 
foram alvo de especial atenção devido a 

indefinicao da sua situação profissional, 
«continua-se a chamar-se-lhes trabalhado- 
res das Casas do Povo, mas os serviços 
prestados por estas instituições passaram 
para a egide dos Centros Regionais de Se- 

gurança Social» 
No Encontro estiveram presentes os 

Sindicatos dos Trabalhadores da Segurança 
Social das regioes de Aveiro. Coimbra, 
Guarda, Leiria e Viseu, directores de esta- 

belecimentos de acçao social, trabalhado- 
res das Casas do Povo e dos Centros Regi- 
onais de Seguranca Social, representantes 
do Instituto de Cegos e do Centro de Pare- 
lesia Cerebral, e OS sindicatos representan- 

tes dos utentes 

  

OBJECTIVO 

DESTINATÁRIO 

    

a 

DURAÇÃO: 400      
  

Preparar jovens técnic 
nicações de dados 

ens a procura do 1 
sino Secundano e 

cimentos de Electronica 

AVEIRO — VAGOS 

  

A primeira Feira Agropecuaria de Vagos, 

a Vagros/87, abriu as suas portas ao pubh- 

co no passado sabado. 
Esta feira, que pretende ser uma mostra 

das potencialidades daquele concelho, nos 

diversos sectores economicos, segundo as 

palavras do edil local, Joao Rocha, «e so- 

bretudo uma feira para Os vaguenses, mas 

que num futuro proximo estara berta a 

todos». 

Jornadas tecnicas, espectaculos de 

variedades, missa e procissão, assinalaram 

os dois primeiros dias da Vagros B7 

Para hoje destaca-se no programa a 

continuação das Jomadas Tecnicas, em que 

sera debauda a «Horticultura e Floncultura» 

as 10 horas, continuando da parte da tarde 

com o tema «Nutrição Animal», pelas 15 
    

  

  

  
MICROSISTEMAS E COMUNICAÇÕES DE DADOS 

LOCAL DE REALIZAÇÃO de microsistemas e comu- 

emprego. 11, ano do INSCRIÇÕES 
   refere 

  

  

e Ingles Entre 16:61:86. nos 
AVEIRO — Estabelecimento de Ensino S* Joana 

de Junho e conclusã 
R nho da Silveira 

ou no a sua residência 

Nota: O particip: pra direito a subsidio de formação    

    

5 

Começou a Vagros 87 
horas, no Salao Nobre a Camara Municipa: 

Para esta noite esta programado um 

espectaculo de variedades com Cidaha Mo- 

reira e o conjunto musical TVS 

Amanha, a Vagros 87 conhecera um dos 

pontos altos do programa, assinalando-se o 

X Dia do Agricultor de Vagos, em que se 

destaca o Concurso Regional de Gado Bovi- 

no (10 horas), Sessao Solene, na sede da 

Cooperativa (11.15 horas), nussa por alma 

dos agricultores falecidos (12 horas), almo- 

co tipico e regional seguido de um festival 

de folclore (13 horas), gincana de tractores 

(15 horas), festa no pinhal S. João, com o 

conjunto Imperial (16 horas) e um festival 

de musica rock, a encerrar O programa, com 

os grupos Go Graal Blues Band e Mega. 

Aveiro 
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MEALHADA 
ae FE 

    

Para a construção do novo quartel 

Bombeiros solicitaram apoio 
a Cá 

Em reuniao recente do executivo muni- 
cipal da Mealhada estiveram presentes os 

Bombeiros Voluntarios locais, com vista a 
informarem a Camata relativamente a aqui- 

sicão das actuais instalações do quartel. 
O representante da Direcção daquele 

corpo de bombeiros propos a Camara a sua 
comparticipação na construçao do novo 
quartef com o montante que nao for cober- 

to pela administração central. De reterir que 

a obra esta orçamentada em 57.600 contos, 
estimando-se que: a administração central 

venha a cobrir 70% desse valor 

Entretanto, segundo foi reterido pelo 
Presidente em exercicio, a Camara nao tem 
verbas no orçamento do ano corrente para 
poder ter essa comparticipaçao, e nao pode 
incluir qualquer verba na revisão orçamen- 
tal. Isto porque existe um Plano de Activi- 
dades para cumprir e se nao chegarem a 
Camara as verbas provenientes do FEDER 
que estao previstas, a mesma tera que re- 
correr a Banca com um pedido de cerca de 

30 mil contos. 

No entanto, dado que a construçao do 
novo quanel dos bombeiros tera que ser 

resolvida rapidamente, o executivo delibe- 

rou por unanimidade estudar o assunto de- 
talhadamente, dando posteriormente uma 
resposta a respectiva Direcção. 

Na mesma reunião estiveram tambem 
presentes os eng.os Antônio Pinto e Manuel 
Lima Santos, que fizeram a entrega dos 

memorandos e mapas anexos, onde cons- 
tam os resultados dos trabalhos da perita- 
gem relativa a primeira fase das obras de 
remodelação da rede de Agua do Luso, que 
o executivo ira agora examinar 

Entretanto, seriam aprovados o cademo 
de encargos e o programa do concurso 
publico para a 2.a fase das mesmas obras, 
devendo o respectivo aviso ser enviado 

para publicação no Diano da Republica. 
Ainda em relação ao Luso, o executivo 

procedeu a abertura das propostas para a 
impermeabilização da Fonte de S. Joao, 
remetendo-as de seguida aos Serviços Tec- 
nicos de Obras para informaçao. 

A remodelaçao do centro do Luso tam- 
bem foi focada no decorrer da reumao, ten- 
do a Camara decidido por unanimidade 
abrir um concurso limitado para a elabora- 

cao do Plano de Pormenor do Centro da- 
quela vila. 

Outro concurso limitado var ser aberto 
para a obra de reparação e recuperacao 
dos tectos e paredes da Casa da Cultura da 
Mealhada, devido ao facto de nao se terem 
apresentado nenhuns concorrentes a mes- 
ma obra dentro do prazo legal. 

Ja em relação a obra na EN 614, mais 
concretamente no troço da Povoa do Gar- 

cao a Casal do Bolho, limite do concelho de 
Cantanhede, deliberou-se abrir um concur- 
so publico e aprovar o respectivo caderno 

de encargos. 
A Camara decidiu igualmente aprovar O 

cademo de encargos e o programa do con- 
curso publico para a obra do interceptor de 
esgotos domesticos e industriais na Pampi- 

lhosa. 

Ainda em relação a Pampilhosa, toi deli- 
berado conceder a EDP a porrogacao de 45 
dias, solicitada por esta empresa, no prazo 
de apreciacao do plano de urbanização 
para aquela localidade. 

A mel de decisoes camararias sera ain- 
da conveniente destacar que for deliberado 

por unanimidade conceder um subsidio de 
100.000 escudos ao Grupo Etnografico da 
Pampilhosa (GEDEP), com vista a apoiar a 
sua deslocação a Saintes (Franca), para 
representarem Portugal no Festival Interna- 

cional das Regiões Vinhateiras do Munda/ 
87. 

O executivo vai adquirir uma viatura 
para a presidencia. Depois de analisadas as 
propostas apresentadas, vai-se proceder a 

aquisição de um Citroen BX 19 TRD - Packa- 
gez, pelo valor de 3.224.000 escudos 

Atendendo ao pedido da CERCIAV, a 
Camara decidiu ainda aceitar para estagio 

numa das suas seccoes oficinais, Joao Ma- 
nuel de Jesus Silva, aluno daquela insttui- 
çao, com 22 anos e residente na Pampilho- 

sa. 

Entre os diversos assuntos de expe- 
diente tratados durante a reuniao, convem 
salientar que foi referido que estiveram re- 
centemente no concelho da Mealhada tecni- 
cos do conselho de gerencia da CP para 
verificarem o local onde sera construida a 
passagem desnivelada. Por outro tado, pre- 

ve-se que dentro em breve se desloque 

tambem a Mealhada o responsavel da 

Direcçao de Estradas de Aveiro, de modo a 
ser resolvida a instalaçao de sematoros na 
EN1 

A Cooperativa Agrícola de Vagos: 

uma realidade no concelho 
A Cooperativa Agrícola de Vagos teve início 

em 1949, mas, por diversas dificuldades alheias à 
vontade dos agricultores, só começou a funcionar 
em 1971. 

O seu funcionamento está tanto quanto pos- 
sível ligado à produção, assimilando toda a part 
de produtos ligados à agricultura, e procurand 
quanto possível, tirar partido dos produtos prodt 
zidos pelos agricultores. Neste momento, o leite 
está a ser recolhido na generalidade, e, em rela- 
ção aos outros produtos, o presidente da Coope- 
rativa, João Simões Pandeirada, tem projectos 
feitos para ir ao encontro dos interesses dos seus 
associados. 

A finalidade da Cooperativa é dar melhores 
condições aos produtores associados e aos con- 
sumidores em geral. A parte dos associados em 
conjunto consegue melhores condições, na gene- 
ralidade, em relação às suas necessidades. 
Quanto aos consumidores, uma vez que os custos 
sejam mais baixos, irá reverter uma parte a favor 
do próprio consumidor. 

Em relação às vantagens dos sócios, elas veri- 
ficam-se em relação ao leite; por exemplo, eles 
tiveram uma segurança de preço e de qualidade, 
desde a data em que a Cooperativa teve a sua 
intervenção, evitando que lhes fosse pago (o 
leite) como há uns tempos atrás: por preços muito 
diferentes, e muitas vezes injustos. 

Nos outros produtos, houve a possibilidade 
de um equilibrio de preços mais próximos da 
realidade, quer na Cooperativa quer no comércio 
local. O presidente da Cooperativa está certo de 
que, se a Cooperativa não existisse, haveria pre- 
ços muito mais desequilibrados em todos os pro: 
dutos, o que seria muito prejudicial aos agricul- 
tores. Uma outra vantagem dos sócios é o facto de 
estarem juntos, tendo assim mais força para de- 

TOTOBOLA 
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fenderem junto das diversas entidades os direitos 
que lhes assistem. Deste modo. são ouvidos de 
uma maneira diferente do que seria se fossem só 
um, ou dois, independentes. As relações da Co- 
operativa com outras cooperativas, são razoáveis 
no geral. A prova que o presidente da Cooperati- 
va de Vagos apresenta para tal é o facto de eles 
terem importado e exportado, algumas vezes, 
diversos produtos em conjunto; e também pelo 
facto de eles terem uma união e estarem para 
formarem outra, 

A existente é a leiteira; a que estão a formar, é 
para produtos agricolas. Esta será O sinal mais 
próprio de solidariedade que têm. 

O interesse regional ou nacional da Coopera- 
tiva Agrícola de Vagos, é o seguinte: quanto ao 

  

interesse regional, conseguem-se aumentar as 
produções em percentagens muito elevadas e as 
qualidades são, ao mesmo tempo, elevadas. Es- 
tas duas referências irão dar um grande auxílio de 
integração na C.E.E.. Ao principio, irá ser um 

uco difícil, mas seria muito mais difícil se não 
ouvesse mais quantidade e mais qualidade. 

Quanto ao nivel nacional, o presidente da 
Cooperativa Agricola de Vagos está consciente 
de que esta tem sido, como é do conhecimento 
nacional, uma cooperativa piloto, nos diversos 
ramos da sua actividade, e de que, nas horas 
duras, foi ela que enfrentou, junto de diversos 
Governos, aquilo a que os agricultores tinham 
direito. 

Elisabete de Jesus Rocha 

  

VOLEIBOL FEMININO 
assess sanEss E    

  

Boavista conquistou a Taça de Portugal 
O Boavista conquistou ontem em Gondomar 

a Taça de Portugal de voleibol feminino, ao der- 

rotar o Leixões por 3-1, no último encontro da 
«poule» final da competição. 

As «axadrezadas» triunfaram pelos parciais 
de 13-15, 15-13, 15-10 e 15-6, contando por 
vitórias os três jogos disputados. contra duas 

vitórias e uma derrota de Leixões. 
No primeiro encontro da jornada final, o 

Sporting de Vila Real ganhou o ISEF de Lisboa, 
por 3-0 (17-5, 16-14 e 15-7). 

O Sporting de Vila Real terminou a compe- 
tição no terceiro lugar, com uma vitória e duas 
derrotas, ocupando o ISEF a última posição, com 
três derrotas. 
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Ramalho Eanes 

critica PS 
O presidente do PRD, Ramalho Eanes 

afirmou que o PS «quer reduzir o PRD para não 
ter permanentemente uma consciência política a 
fustigá-lo e impedi-lo de fazer acordos com q 
direita». 

Ramalho Eanes falava no final de um 
encontro em Castelo Branco com militantes reno- 
vadores democráticos, manifestando-se «pena. 
do» pelo facto de o PS «ter escolhido o PRD 
como seu principal inimigo». 

  

O líder do PRD disse que os socialistas 
fizeram «acordos com a direita durante estes anos 
todos, nomeadamente quando pertenceram ao 
bloco central, acordos que deturpam aquilo que: 
deve ser a afirmação, personalidade e objectivos 
do centro-esquerda» . 

«Com este PS que nós julgavamos novo e que 
é de velhos metodos não se ira a parte nenhuma, a 
não ser que possamos liderá-lo para o obrigar a 
assumir as suas responsabilidades e fazer com 
que participe numa solução diferente para o povo 
português» — afirmou Ramalho Eanes, 

Segundo o líder do PRD, «existem politica- 
mente para o Pais dois tipos de soluções: uma de 
centro-direita que é a que tem vigorado até agora, 
e uma solução de centro-esquerda para à qual 
PRD é indispensável». 

«Quando o PS nos ai nós perguntamos 
que solução é que pretende» — acrescentou. 

    

Abertos 20 novos 
estabelecimentos 

de ensino superior 
em dois anos 

O secretário de Estado do Ensino 
Superior, Fernando Real, anunciou sábado 
que em 1986 1987 foram abertos em todo o! 
País cerca de 20 novos estabelecimentos de 
ensino superior, nomeadamente na rede do 
ensino politécnico. 

Fernando Leal afirmou que «tem sido 
um esforço notável o de elevar as várias 
regiões do Pais quer à universidade quer à0 
ensino superior politécnico, o que se 
traduziu também na criação de mais de 90 
novos cursos». 

Segundo aquele membro do Govemo, | 
foram consagrados em 1987 cerca de 27 
milhões de contos ao ensino superior, contra 

23 milhões no ano anterior. 

Fernando Real falava num seminário 
organizado pelo Instituto Progresso Social e 
Democracia (IPSD), subordinado ao tema 
« Economia, desenvolvimento tecnológico & 
ensino na região de Lei 

    

Dez mil católicos 

do Alto Minho 

reuniram 

em Viana do Castelo 
Cerca de dez mil católicos do Alto Minho 

convergiram ontem, Dia de Pentecostes, pata | 
Viana do Castelo, onde participaram na primeira, 
Assembleia Diocesana do distrito. 

A sessão foi preparada ao longo de oito meses 
em todas as paróquias e arcebispados da Diocese, 
com base nos documentos «Constituição sobre à 
Igreja», «Decreto sobre o Apostolado dos Lei- 
gos» e «Constituição sobre Igreja no Mundo 
Contemporâneo». 

Segundo os organizadores, a Assembleia tem 

como principal objectivo consciencializar 05 
leigos sobre o seu papel na Igreja e no mundo, « 
luz dos princípios orientadores definidos sobre à 
matéria no Concílio Vaticano Il, bem como 
reflectir sobre a sua condição de família eclesial». 

Com a Assembleia, pretendeu-se também 

preparar o Sínodo dos Bispos, que decorre em 

Outubro, em Roma, sobre o mesmo tema = £ 

missão dos leigos na Igreja e no mundo». . 

Os participantes, distribuídos por cinco locais 

diferentes de Viana do Castelo, reuniram 

-se durante a manhã em sessões de trabalho. 

A tarde, os católicos desfilaram até 40 
Castelo de S. Tiago da Barra, onde foi celebi 
missa, presidida pelo bispo de Viana do Castelo, 
D. Armindo Lopes Coelho, seguindo-se 
espectáculo de musica e danças regionais. 

         



    

Breves Internacionaisill 

| IRVINE (Califórnia) — Um grupo 
| de 230 pessoas dos Estados Unidos, 

|] Nova Zelândia, Canadá e República 
| Federal da Alemanha planeia iniciar, na 

| próxima semana, uma marcha pela paz de 
ninegrado até Moscovo, foi ontem 

revelado. Cerca de 200 cidadãos sovié- 
ticos juntar-se-ão ao grupo durante o 
percurso de 720 quilómetros, cujo início 
está previsto para 0 dia 14. Setenta e nove 

"dos participantes integraram-se .já na 
marcha pela paz efectuada no ano 
passado nos Estados Unidos. Os parti- 
cipantes na marcha reunir-se-ão na 
segunda-feira em Washington para se 

| prepararem para o percurso. «O que 
| retendemos é um fim para a corrida às 
armas», afirmou Allan Affeldt, um dos 

| responsáveis pela iniciativa. 

FRIBURGO (RFA) — Três polícias 
ficaram feridos devido a graves confron- 
tos entre manifestantes e as forças da 
ordem registados: sábado na cidade de 
Friburgo, para além de avultados pre- 
juízos materiais, soube-se ontem. Os 

"| manifestantes, cerca de 150 pessoas 
"| integradas num grupo de ocupantes de 

| casas, ergueram barricadas em vias 
públicas distintas, tendo lançado fogo 
posteriormente. Os manifestantes deita-. 
ram ainda fogo a um veículo utilizado para 
“trabalhos de construção e a numerosos 
“automóveis, assim como destruiram com 

| pedras os vidros das janelas de vários 
à estabelecimentos comerciais. A polícia 
'não informou até agora sobre o montante 
“total dos danos nem sobre o número de 

| detidos. 

VENEZA (itália) — Mais de 4.000 
manifestantes hastearam sábado cartazes 
com a efígie do Presidente Reagan, dos 
Estados Unidos, mastigando um rato 
durante um protesto «anticimeira» 
Observado em Veneza. «Pessoas prove- 
“nientes de toda a Itália juntaram-se para 
dizer ao mundo que Reagan é um cri- 
minoso», declarou a coordenadora nacio- 
hal da Associação Italo-Nicaraguense e 
organizadora da manifestação. À organi- 
zação pretendeu formar «um cordão 
humano» para iniciar a manifestação mas 
isso não foi possível porque a polícia 
alegou que aquele interromperia o trá- 
fego. Elementos de grupos pacifistas e 
ecologistas, de sindicatos e partidos de 
Esquerda empunhavam cartazes onde se 

|| liam «slogans» como «Boicotem a África 
do Sul, apoiem a Nicarágua» e «Abaixo a 
Cimeira dos sete bandidos internacionais: 
Reagan e companhia, vão para casa». 

COLOMBO — Três rebeldes e um 
| soldado foram mortos quando homens 
|| almados atacaram ontem dois campos 

Militares perto de Colombo, anunciou o 
Governo do Sri Lanka. Três atacantes 
foram mortos e dez capturados durante 
Um ataque, perpetrado, de manhã, contra 
a principal base aérea situada em Katu- 
Nayake, 32 quilómetros a Ocidente de 
Colombo, acrescentou a mesma fonte em 
Comunicado. O Governo afirmou que a 
Tesponsabilidade de ambos os ataques, 
Ocorridos em simultâneo, pertence à 
Frente de Libertação Popular, na clan- 
destinidade, cujos elementos são recru- 
tados especialmente da maioria cingalesa 

| do Sri Lanka. Funcionários do Ministério 
da Defesa declararam que 15 homens 
armados se deslocaram numa carrinha 
até à Academia Militar de Ratmalana, 15 
Quilómetros a Sul de Colombo, mataram 
Uma sentinela e fugiram com 17 espin- 
fardas chinesas e munições, Um militar 
também ficou ferido no ataque. 

- VARSÓVIA — 0 Primeiro-Ministro 
Chinês, Zhao Ziyang, concluiu ontem a 
Parte oficial de uma visita à Polónia, 
depois de se ter reunido com o líder 
Polaco Wojciech Jaruzelski, informou a 
agência noticiosa polaca «PAP». Os dois 
Políticos presidiram sábado a conversa- 
£ões plenárias bilaterais. Zhao Ziyang 

| Partiu depois para a cidade de Wroclaw, 
No Sul do país, onde visitou uma fábrica 
de produção de calculadoras electrónicas 

| Eordenadores. 

   

    
   
    

   
   

     

    

    

      

      

      

      
    
      

     

    
    

  

    

         
    

  

   

    

    

        

   

      

     

   

    

   

  
    

    

    

   
    
       
   

  

      

     

  
  

  

DIÁRIO DE AVEIRO segunDA-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 

A partir de hoje 

  

“INTERNACIONAL 

  

Cimeira de Veneza 

vai tomar o pulso 
à economia mundial 

Os representantes dos sete países mais 
industrializados do mundo e da Comu- 
nidade Europeia vão a partir de hoje, 
segunda-feira, em Veneza, tomar o pulso 
à economia mundial e provavelmente 
decidir-se pela continuação da mesma 
medicina. Durante três dias, rodeados de 
medidas de segurança impressionantes e 
de uma cobertura extraordinária por 
parte dos meios de Comunicação Social, 
os Chefes de Estado e de Governo dos 
Estados Unidos, do Japão, da República 
Federal da Alemanha, da França, do 
Reino Unido, da Itália e do Canadá e os 
representantes da Comunidade Europeia 
dedicar-se-ão ao seu exercício anual de 
análise dos problemas com que se debate 
a economia mundial. 

Mas apesar de um crescimento que não 
deverá exceder 2,5 por cento, do acumular de 
tendências proteccionistas, do agudizar dos 
problemas de endividamento dos paises em vias 
de desenvolvimento e dos sérios riscos de derra- 
pagem que a situação comporta, os participantes 
não deverao chegar a acordo sobre quaisquer 
novas medidas que possam corrigir os desequili- 
brios responsáveis pelas suas actuais mas «per- 
formances». 

Perante a ausência de uma verdadeira lide- 
rança do mundo ocidental, assoberbados com os 
seus proprios problemas políticos, os dirigentes 
dos «Sete» é da Comunidade Europeia deverão 
com efeito mostrar-se satisteitos com a sufi- 
ciência das contribuições de cada um para repor a 
situação sob controlo. 

Os Estados Unidos, o Japão e a RFA, os 
primeiros apresentando défices comercial e orça- 
mental de 170 é de 210.000 milhões de dólares 
para cada um dos casos, os segundos respon- 
saveis respectivamente por excedentes comer- 
ciais de 90 e 60.000 milhões de dólares, serão os 
principais actores desta Cimeira econômica de 
Veneza, 

Os esforços dos Estados Unidos para reequi- 
librar a situação comercial, atraves de medidas 

proteccionistas e da queda do dólar, afectam as 
exportações de terceiros e agravam os problemas 
de endividamento dos menos favorecidos, en- 
quanto que acções para reduzirem o défice orça- 
mental são insulicientes e explicam altas taxas de 
juro que impedem um maior crescimento da eco- 
nomia norte-americana. 

Os seus apelos para que o Japão e a REA usem 
da sua margem de manobra, estimulando as suas 
economias e aumentando as suas importações, e 
para que assumam dessa torma a sua quota-parte 
de responsabilidade na correcção dos desequi- 
líbrios continuam por outro lado a ser em sua 
opinião insulicientemente escutados. 

A RFA considera suficiente a reforma fiscal 
por si anunciada e que no próximo ano deverá 
permitir uma redução nas cobranças de impostos 
de 7,74 mil milhões de dólares. O Japão declarou 
recentemente a sua intenção de despender 41,9 
mil milhões de dólares para estimular a procura 
Japonesa mediame reduções fiscais e despesas 
governamentais. 

Para a maioria dos observadores, no entanto, 
evitar que os ajustamentos necessários continuem 
aetectuar-se através de medidas proteccionistas e 
da queda do dolar, pressuporia da parte daqueles 
tres paises um empenhamento mais claro na 
correcção dos desequilibrios o qual provavel- 
mente não estão em condições de assumir. 

Da parte dos Estados Unidos impor-se-ia um 
compromisso firme no sentido da não utilização 
das medidas proteccionistas e do valor do dólar 
como arma, assim como de uma significativa 
redução do défice orçamental. Da parte da RFA e 
do Japão que-se comprometessem verdadeira- 
mente a substituirem os Estados Unidos no 
desempenho do «papel de locomotiva» da 
economia mundial que estes deixaram de poder 
desempenhar. 

Mas Ronald Reagan chega ao fim do seu 
segundo mandato abalado pelo «Irangate» e pela 
liderança soviética do processo de desarma- 
mento, Yasuhiro Nakasone surge fortemente 
contestado no seu próprio pais por uma reforma 
fiscal que lhe toi imposta pelos seus parceiros, 
Helmut Khol participa ainda combalido do togo 
cruzado a que recentemente esteve sujeito em 
matéria de desarmamento. 

Os outros participantes na Cimeira de Veneza 
poderão por outro lado apenas dificilmente. 
tambem devido aos seus problemas políticos com 
que se debatem, ajudá-los nesse sentido. 

Margaret Thatcher não participará plena- 
mente devido as eleições gerais do dia ll, a 
França sera representada pela dificilmente geri- 
vel coabitação Mitterrand-Chirac, Amintore 
Fantani dirige um gabinete em funções até as 
eleições nacionais do dia 14, a Comunidade 
Europeia (representada por Wilkfried Martens, 
presidente do Conselho, e por Jacques Delors, 
presidente da Comissão Europeia) não poderá 
provavelmente apresentar-se dotada de um dis- 
curso coeso. 

Nestas condições, as questões não econó- 
micas agendadas para a Cimeira económica anual 
dos sete paises mais industrializados e da Comu- 
nidade Europeia arriscam-se a assumir um peso 
desusado e a ocupar boa parte do tempo dos seus 
dirigentes. 

As lutas contra a SIDA e a droga, a situação 
no Golto Pérsico e a necessidade para o Ocidente 
de preservar seguras as rotas de boa parte do seu 
aprovisionamento em petróleo é a questão do 
desarmamento nuclear e o desafio que a exis- 
tência de um líder retormista na União Soviética 
coloca ao mundo ocidental encontram-se entre 
essas questões. 

  

  

Ainda o assassínio de Karami 

  

Silêncio do Presidente 
«é ensurdecedor » 

— considera Primeiro-Ministro 

interino do Líbano 

O Primeiro-Ministro interino do 

Libano, Selim Hoss, apelou ontem ao 
Presidente Amin Gemayel para tomar 

uma posição relativamente ao assassínio 

do Chefe do Governo Rashid Karami, 

afirmando que o seu silêncio «é ensur- 

decedor». 

Hoss, um muçulmano sunita moderado que 
toi nomeado Primeiro-Ministro interino na 
segunda-feira, disse que «O Governo e a sua 
legitimidade deixarão de existir se não tomarem 
uma posição decisiva relativamente ao assassínio 
de Karami». d 

«A porta para o auxilio parece estar fechada, 
mas só um homem (Gemayel) tem a chave nas 
suas mãos» — observou Hoss num encontro com 
jornalistas. ) 

«Exortamos o Chete do Estado, o Presidente 
da República, a tomar uma decisão histórica 
como fez o Presidente do Parlamento, porque o 
seu silêncio é ensurdecedor» — acrescentou. 

O Presidente do Parlamento Hussein Hus- 
seini, um muçulmano xiita, demitiu-se na sexta- 
-feira por estar insatisfeito com a maneira como 
Gemayel, um cri maronita, esta a conduzir a 
investigação ao assassínio do Primeiro-Ministro. 

    

Karami, 65 anos, um político sunita pro- 
-Siria, morreu segunda-feira quando uma bomba 
explodiu a bordo do helicóptero militar que o 
transportava de Tripoli, no Norte do Libano, para 
Beirute Ocidental. 

A demissão de Husseini, que só pode ser 
aprovada pelo Parlamento, foi imediatamente 
rejeitada numa reunião extraordinária realizada 
sexta-feira. 

«O Libano foi alvo de uma conspiração 
através do atentado contra a vida do nosso 
Primeiro-Ministro. Agora, a nossa principal 
prioridade é confrontar os assassinos» — afirmou 
Hoss. 

Lideres muçulmanos pró-Síria têm respon- 
sabilizado a milícia cristã «Forças Libanesas» 
pelo assassinio de Karami e acusam a hierarquia 
do Exército de colaboração com aquele grupo. 

O Exército, dominado por cristãos e consti- 
tucionalmente sob o comando de Gemayel, 
desmentiu envolvimento no assassínio de 
Karami, garantindo que estão em curso inves- 
tigações para encontrar os culpados. 

«O Libano só vencerá quando o Governo 
decidir revelar toda a verdade sobre a cons- 
piração...» — frisou Hoss, concluindo: «a 
conspiração contra o Libano só terá éxito se o 
Governo optar por se deixar render». 

  

Morreu de SIDA 
o homem que introduziu 
os «jeans» 
na União Soviética 

Maurizio Vitale, o empresário italiano que 
introduziu o fabrico de «jeans» na União Sovie- 
tica, morreu em Turim, aos 42 anos — noticia- 
ram sabado dois jornais. 

O diario «La Repubblica», de Roma, referiu 
que Vitale morreu vitima da Sindroma de Imuno- 
-Deficiência Adquirida (SIDA) e o jornal «La 
Stampa», de Turim, informou que o empresário 
faleceu com uma doença incurável. 

Em 1979, Vitale assinou um acordo no valor 
de cem milhões de dolares para produzir calças de 
ganga da marca «Jesus» na União Soviética. 

À produção soviética de « jeans», um simbolo 
do capitalismo ocidental, marcou um significa- 
tivo declínio da venda de calças de ganga no 
mercado negro da URSS — salientaram fontes 
economicas. 

  

Vitale revitalizou a sua deficitária empresa 
familiar em Turim e ganhou notoriedade em toda 
a ltália com anúncios provocadores dos seus 
produtos no principio dos anos 70. 

Um cartaz publicitário mostrando o umbigo 
de uma mulher usando calças de ganga muito 
apertadas e com a inscrição «Thou shalt have 
nome other jeans but me» («Não terás outros 
“jeans” a não ser eu») foi condenado pelo Vati- 

cano e um juiz de Palermo (Sicília) proibiu a sua 
divulgação. 

Um outro cartaz, atacado pela Igreja Cató- 
lica, mostrava uma mulher de costas com calções 
de ganga e a seguinte inscrição «Who loves me 
follows me» («Quem gostar de mim, segue-me»). 

  

ELECTRICISTA 

E 

MECÂNICO 
Admite Empresa Moderna do Ramo 

Cerâmico, da Zona de Aveiro, para os seus 
Quadros de Pessoal. 

Guarda-se sigilo se estiver empregado. 

Resposta ao «Diário de Aveiro» ao 
n.º 77.       
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ME 
PREVISÃO PARA HOJE — Períodos de céu muito 
nublado. Vento moderado de Noroeste, soprando por 

AGEN 
  

    

  

ON =I(os 
COTAÇÕES DE NOTAS ESTRANGEIRAS EM 5/06/87 
  vezes forte no Litoral Oeste. Possibilia de agua- 

ceiros nas regiões do Norte. Pequena descida da 
temperatura nas regiões do Sul. 

Temperaturas do ar registadas ontem 

(máximas) 

Bragança (18) — Viana do Castelo (18) — Vita Real (18) 
— Porto (18) — Penhas Douradas (12) — Coimbra (21) 
— Cabo Carvoeiro (20) — Castelo Branco (23) — 
Portalegre (21) — Lisboa (24) — Evora (24) — Beja (27) 
— Faro (31) — Sagres (22) — Ponta Delgada (22) — 
Funchal (25) 

SOL— Nascimento às 6.04. Ocaso às 21.01. 
LUA — Quarto Crescente. Bom tempo. Lua Cheia às 
20 horas e 49 minutos do dia 11. Calor. 

MARES — 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 13.14. 
Baixa-Mar às 6.51 19.15. 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 13.06. 
Baixa-Mar às 6.49 e 19.12. 

(Informação forngcida pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia e Geofísica). 

[ATA 
AVEIRO — Aveirense (24833) — «Massacre». 
Para Maiores de 12 anos. As 21.30. 
ESTUDIO OITA — «Crocodilo Dundee». Para 
Maiores de 6 anos. Ás 15.30, 18 21.30. 
Estúdio 2002 — «O Anjo Negro da Morte». 
Para Maiores de 16 anos. As 15, 17,30€ 21,45. 
AGUEDA —S. Pedro (62837) — Encerrado. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Estúdio Gemini 
1.(64467) — Encerrado para férias — Caracas 
(62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Oudinor, Rua Engenheiro Oudinot, 
28 (23644). 
AGUEDA — Ala (62416). 

ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Ferrei- 
ra (521160). . 

ANADIA — Oscar Alvim (52607). 
AROUCA — Gomes de Pinho (94125). 
CASTELO DE PAIVA — Adriano Moreira 
(65440). 

EIXO — Simões (93114). 
ESPINHO — Teixeira (720325). 
GAFANHA DA NAZARE — Morais (361817). 
ILHAVO — Moderna (322782). 
LUSO — Nova (93106). 
MEALHADA — Brandão, Suc. (22166). 
MURTOSA — Júlio Baptista (46259). 
OLIVEIRA DE AZEMEÉIS — Moderna 
(62151). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Sana! (741303). 
OVAR — Central (52145). 
SANGALHOS — Bastos. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Laranjeira 
(22876). 

VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42/14). 
VALEGA — Lopes Rodrigues, Suc. (53364). 
ST.“ MARIA DA FEIRA — Araújo (32447). 

TELEFONES GÊNC 
AVEIRO 

  

  

  

   

  

Bombeiros Velhos E 
Bombeiros Novos e Socorros a Nautragos 
Centro Hospitalar Aveiro-Sut 
Capitania do Porto 

    

29645 

     

   

EDP RR 20320 
Guarda hescaí corveror DOIS 

GNR .... cdr merrerpis serao LAIO 
GNR (Brigada de Transito) 
psp 22022 
Policia Judiciania Abergerçin 20803 

Serviços Municipalizados 22631-23055 
-DIARIO DE AVEIRO. 24601 
Turismo É —eoer 23640 

AGULEDA 

Bombeiros Voluntários Ê d2sv1 
Hospital 6207: 
EDP Z 6355 
GNR ezat 
Serriços Mumcipalizados (Avartas) 62229 

Delegação do -Diano de Aveiro 63880 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 

  

Bombesros Volumanos E 62122 

Hospital 62133/9)6 
EDP 041512 

Serviços Municipalizados 62762 
GNR 52593 

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntanos s2122 
Hospital 
EDP... 
GNR p 

psp correrares 52999 
Serviços Municipalizados s29s 

3. JOAO DA MADEIRA — (56) 

Bombeiros Voluntanos (Amitana 
Hospital 
EDP 
GNR 
Psp 
Serviços Municipalizados 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
GNR 
Psp 

    

  

  

CHEQUES Compra Venda NOTAS EMOEDAS Compra Venda 

Dólar (USA). 1408975 1418611 África do Sul (Rand) ........... 43800 48800 
Franco (Bé!.) 387543 387713 Alemanha Ocidental (Marco) 77815 78825 
Lira (Itália) 0510742 os10792 Áustria (Xelim) ........... 10895 1ist5 
Libra (ingl. 2308303 2318303 Bélgica (Franco) .. 3852 3s75 
Coroa (Suécia) .. 228339 228437 Brasil (Cruzado) ........ 3$00 5800 

Peseta (Esp.).... 181162 181212 Canadá (Dólar) 104850 106850 
Marco (Alem.).. 775834 78s184 Dinamarca (Coroa) 20850 20890 
Coroa (Dinam.) 205698 208792 Espanha (Peseta) 1s080 18180 
léne (Japão). 0898373 0$98800 EU.A. (Dólar) .... «140800 143800 
Franco (Fr. 238280 235384 Finlândia (Markka) 31875 32835 - 
Coroa (Nor.) 218019 21sm1 França (Franco) . 23810 23870 
Xelim (Áustria) . 118072 118122 Holanda (Florim) 68$40 69$40 
Franco (Suíça). 93$861 948279 Irtanda (Libra) 207815 211800 

Markka (Finl.) 325037 a2si79 Itália (Lira) . s098 $112 
Rand (Áfr. Sul) . rost74 TOsaga Japão (léne) 3935 $985 
Florim (Hol.). 69s081 695391 Noruega (Coroa) 20885 21835 
Dólar (Canadá) 1048896 1058370 Reino Unido (Libra) 229825 233825 

Lib. (Ir.)....... 208$316 2098248 Suécia (Coroa) .... 22810 22860 
Dracma (Grécia) 1$0408 180454 Suiça (Franco) 93825 94850 
ECU (CEE) 1618399 1628129 Venezuela (Bolivar) 4840 5840 

    

   
   

  

  

  

  

    

    

   
   

      

  

   
  

    

  

  

   

    

    

  

    

  

    
No respeitante a moedas estas cotações devem ser consideradas à titulo meramente informativo. Todas as 

operações de venda estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. Informação da União de Bancos Portugueses. 
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PROBLEMA N.º 584 

HORIZONTAIS — | — Pode ser séti- 
mo. 2 — O home que o Mário tem em si. 3 — 
Canta-se em S. Carlos. 4 — Aqui curava 

CRUZADAS 
mesmo. 5 — Há em qualquer altar cristao; 
estão em cima. 6 — Colada sem cem; selo 
assim já não presta. 7 — E rijo; parte central 
de qualquer farol. 8 — Tem arame. 9 — 
Marido sem cabeça nenhuma. 10— O centro 
do poder. 11 — E igual a nada. 

VERTICAIS — | — Dobrado é berço. 2 
— A dos Namorados ficou na História. 3 — 
Come lã como gente grande come um bom 
bife. 4 — Gosta de talar em público. 5 — 
Aparo sem ponta; cada porta tem o seu 6— 
Entre os dedos faz muita impressão; f   ula de 
trigo. 7 — Cólera mais pequenina: estão na 
Madeira. 8 — Homem assim vale por dois. 9 
— Padre que o Eça tornou famoso. 10 — O 
fim do fado. | — Pode ser Oeste. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.' 584 

0— ado — oamv 
— QAVNvav — ONV — V — O5V 
— 0aVSN — vavTO — VAI — V — 
VIV—VAVIVIL— VETdO — IV — O 

  

  

  

Principais acontecimentos registados 1983 — O dirigente socialista Manuel Tito de 
no dia 8 de Junho: Morais é eleito presidente da Assem- 

] . bleia da República. 

632 — Morre o profeta Maomé. — O bombeiro-ciclista de Leiria, Carlos 
1663 — O Exercito espanhol é derrotado na 

Batalha do Ameixal por forças por- 

  

Vieira, 31 anos, inicia a segunda ten- 

tuguesas e inglesas. 
1859 — O Rei D. Pedro V, de Portugal, cria 

o Curso Superior de Letras. 
1905 — O Presidente dos EUA, Theodore 

Roosevelt, oferece-se para servir de 
medianeiro no conflito que opõe a 
Rússia e o Japão. 

1967 — Aviões e vedetas israelitas atacam o 
navio de comunicações norte-ame- 
ricano «Liberty», estacionado em 
águas internacionais a Norte da Pe- 
ninsula do Sinai, matando 34 ma- 
rinheiros. Israel afirma que o ataque 
foi acidental. 

1968 — James Earl Ray, o assassino do lider 
negro norte-americano Martin Luther 
King, é preso na capital britânica. 

1971 — No Chile, o Presidente Salvador 
Allende declara o estado de emer- 
gência no país. na sequência de 
acções terroristas. 

1975 — A Assembleia Nacional do Vietname 
do Norte declara Hanói capital de 
todo o Vietname, depois da queda do 
Vietname do Sul. 

1976 — Num desastre de helicóptero, ocor- 
rido perto de Vila Nova de Gaia, per- 
de a vida o ministro do Ambiente de 
S. Tomé e Principe, Daniel Dias, fi- 

  

  

tativa para bater o recorde do «Gui- 
ness-Book» de resistência em bici- 
cleta, modalidade «non-stop». 

— O secretário-geral da NATO, Joseph 
Luns, afirma em Paris, estar total- 
mente excluída a hipótese de instala- 
ção de misseis nucleares em Portugal 
continental ou nos Açores. 

1984 — Atiradores sikhs continuam a resistir 
no Templo Dourado de Amritsar. 
onde pelo menos 500 pessoas mor- 
reram na sequência de ferozes com- 
bates entre militantes sikhs e tropas 
indianas. 

— Três cosmonautas soviéticos comple- 
tam 120 dias no Espaço, a bordo da 
estação espacial «Salyut-7». 

1985 — 7,5 milhões de eleitores húngaros 
votam em eleições parlamentares e 
locais que oferecem, pela primeira 
vez, a possibilidade de escolha entre 
vários candidatos a um mesmo lugar. 

1986 — Morre o presidente da Federação 
Portuguesa de Ginástica, Robalo 
Gouveia. 

— Kurt Waldheim vence a segunda 
volta das eleições presidenciais aus- 
tríacas,   1981 — 

cando ferido o comandante da Região 
Militar Norte, brigadeiro Pires Velo- 
so. 
A Assembleia da República Portu- 
guesa aprova, por maioria, a lei anti- 
-terrorismo e a Convenção Europeia 
para a Repressão do Terrorismo. 

Este é o centésimo quinquagésimo nono 
dia do ano. Faltam 206 dias para o termo de 
1987. 

Pensamento do dia: «Ter prazer é ser-se 
feliz. Sofrer é julgarmo-nos infelizes» — René 
Descartes (1596-1650) — filósofo, físico e 
matemático francês.     

NDA-EEIRA, 8 DE JUNHO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

TELEVISÃO 
Hoje 

RTP-1 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela Cambalacho 

13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório T'V 
18.01 — Sumário 
18.06 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.01 — Bolsa Dia a Dia 
20.06 — Boletim Meteorológico 
20.15 — Telenovela Palavras Cruzadas 
20.55 — Que Pena Não Ser a Cores — A mito- 

logia televisiva dos bastidores ng 
tempo do preto e do branco. 

22.25 — Noites Tranquilas no Loucuras com 
Vitorino 

23.00 — 24 Horas 
23.35 — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Os Imigrantes 
15.00 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... «Lima de 

Freit 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Simon Show 
20.05 — Hitcock apresenta 
20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 
21.35 — Arabella (Opera) — Uma comédia 

que retrata a vida social de Viena em 

   

1860 — Opera em três actos de 
Richard Strauss e libreto de Hugo Vom 
Hotffmannsthal. 

RTP-1 

10.01 — Às Dez 
12.15 — Telenovela Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.01 — Sumário 
18.06 — Brinca Brincando 
18.50 — Show Bis 
19.30 — Telejornal 
20.01 — Bolsa Dia a Dia 
20.06 — Boletim Meteorológico 
20.15 — Telenovela Palavras Cruzadas 
20.55 — Primeira Página psse 
22.00 — Dempsey e Makepeace (Ultimo 

episódio) — Makepeace descobre 
finalmente como Dempsey se preo- 
cupa realmente com ele. 

    
23.00 — 24 Horas 
23.3) — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Os Imigrantes 
15.00 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16,35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 
19.00 — Simon Show — Clássicos na TV 
20.05 — Hitchcock Apresenta 
20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 

nemadois — «Szerêncês Dániel». 

   

      

HOJE 

Salgueiro (Vagos) e Sever do Vouga. 

AMANHA 

Pardilhó (Estarreja), Espinheira (Albergariã- 
-a-Velha), Sobreiro-Bustos (Oliveira do Bairro), 
Cacia (Aveiro), Estarreja, Pampilhosa e S. João 
da Madeira. 

  

  Aveiro — (Galeria «A Grade») — Exposi- 
ção de pintura do artista Alfredo Luz. Todos 08 
dias das 16 as 19 horas.     

| 

   



adeptos e simpatizantes do F.C. Bon- 

sucesso reuniram-se num jantar de homena- 
gem a sua equipa de futebol, pela subida a 
| divisao da distrnal. 

Associaram-se a homenagem, o presi- 
“dente da Camara de Aveiro, O vereador 

vitor Silva, O presidente da Associaçao de 

Futebol de Aveiro e o delegado da DGD. 

«Tenho a impressao de que nao houve 

grandes falhas por parte da direccao. Tudo 
O que prometemos cumpnmos. E e nesse 

* espirito que quena pedir a todos os joga- 

dores, treinador e secção de futebol, que 

tiveram um comportamento tao meritorio, 

[ para que nenhum deles abandone as cores 
do clube» - referiu o presidente do Bon- 

“sucesso, Jose Correia Silva, dirigindo-se 

aos presentes e manitestando-lhes a sua 

satisfação pelos resultados obtidos pela 

equipa de futebol, sem esquecer, de igual 
modo, o desempenho merítorio das 
secçoes de atletismo e hoquei em patins. 

Em seguida usou da palavra O presiden- 

te da Associação de Futebol de Aveiro, Gil- 
berto Madail que congratulou a equipa pelo 
êxito alcançado. 

«Gostaria de chamar a atenção dos jo- 
vens para a necessidade de se valorizarem 
ainda mais de molde a dignificarem o des- 
porto - disse Gilberto Madail, acrescentan- 
do - como todos sabem temos tido proble- 
mas que em nada dignificam o desporto, as 
a AFA ira ser rigorosa e impoluta, não ira 

estar sujeita a qualquer tipo de pressoes 
para os resolver». 

Em nome da AFA, Gilberto Madail tez a 
| entrega duma placa comemorativa da subi- 

da de divisao. 

Para Manuel Campino, delegado da 
DGD, «compete-nos a nos a DGD, assegurar 

DIÁRIO DE AVEIRO segunDa-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 

Bonsucesso homenageou 
equipa de futebol 

GERAL 

    

ad 
José Correia Silva, presidente do FC Bonsucesso, mostrando a placa comemorativa 

oferecida pela AFA. 

que a juventude tenha estruturas que per- 
mitam à juventude usufruir do direito de 
praticar desporto», salientando o esforço 
levado a cabo pelo Bonsucesso na criação 
e estruturas, no que seria secundado pelo 
vereador Vitor Silva, que exaltou o compor- 
tamento dos jogadores, ao longo do campe- 
onato, e o trabalho desenvolvido pela di- 
recção e massa associativa, colocando par- 

ticular relevo nos nomes de Duarte Rocha e 
Antonio Marques da Silva. 

O jantar de homenagem que decorreu 
sempre com muita animaçao, terminou com | 

a maior parte dos adeptos e jogadores a 
demonstrarem que aostar de futebol não 

impede que se goste de musica, atraves 
dum baile, que esteve bastante animado. 

  

espalhadas pelo mundo. 

Emídio Pinheiro afirmou, por outro lado, que 
“à instabilidade política que excita analistas, 
anima alguns políticos e desanima tudo mais, é o 
pano de fundo em que a vida de todos se projecta, 
Com especiais efeitos na vida empresarial, 
mormente na razão do investimento». 

O presidente da AHT disse não se cansar de 
expressar a sua posição de que no sector deverá 
existir mais do que política de Estado ou de 
Governo, política da Nação. 

«Nenhum Governo, nem mesmo o que inte- 
gra o actual secretário de Estado, Licínio Cunha, 
O entendeu ou transmitiu o seu entendimento», 
afirmou aos congressistas. 

Emídio Pinheiro dissertou sobre a presença 
cultural portuguesa em Macau e sobre a sua pre- 
Servação após a transterência do Poder do terri- 
tório para a República Popular da China. 

O presidente da AHT sublinhowa importância 
da cooperação com os novos paises africanos de 
expressão oficial portuguesa, cujos representan- 
tes diplomáticos estão presentes no Congresso, 
nomeadamente através da formação profissional 
€ do investimento hoteleiro naqueles países. 

MENSAGEM DO PRESIDENTE SOARES 

O Presidente da República saudou ontem a 
Tealização do Quinto Congresso Nacional de 
Otelaria e Turismo, e manifestou o desejo de 

Que este «constitua uma ocasião propícia a um 
debate e troca de opiniões sobre o nosso turismo e 
às novas condições em que ele se exercer» 

Numa mensagem lida por Emídio Pinheiro, 
NO início da sessão de abertura do Congresso, o 
Tesidente refere que «no mundo contemporá- 

Neo, caracterizado por um cada vez mais intenso 
É Estreito intercâmbio entre povos, paises e civili- 
Zações, o turismo assume uma importância cres- 
ente, nos planos cultural, social e económico». 

    
«O novo Portugal europeu, país aberto ao 

mundo e herdeiro de uma vocação universalista, 

terá de olhar o turismo com uma mentalidade 

mais moderna e inovadora» — frisou Mário 

Soares. 

O Chete de Estado retere também na sua 
mensagem que a realização do Quinto Congresso 
no Território de Macau «constitui por esse 
facto, um acontecimento que importa saudar». 

  

ACORDO DE COOPERAÇÃO 
COM GOVERNO DE MACAU 

O secretário de Estado do Turismo, Licínio 
Cunha, afirmou ontem na sessão de inauguração | 
do Quinto Congresso da Associação de Hotéis de 
Portugal que a sua realização neste território 
assume particular importância por se efectuar no 
momento histórico da transferência da sua 
Administração para a República Popular da 
China. 

Licínio Cunha sublinhou que a sua Secretaria 
vai assinar um acordo de cooperação com o 
Governo de Macau pelo qual se estabelecerão os 
princípios de colaboração mútua nos domínios da 

promoção integrada em novos mercados (na área 
do Pacifiço), da formação profissional e da troca 
de experiências. 

Por outro lado, acrescentou que a Empresa 
Nacional de Turismo (ENATUR) e a Direcção de 
Turismo de Macau (DSTM) assinarão também 
um acordo com vista ao aproveitamento de uni- 
dades hoteleiras em Macau. 

Portugal e Macau são realidades distintas, 
mas ambos têm no turismo uma das suas prin- 
cipais fontes de receitas», recordou na sua 
alocução. 

A presença de representantes diplomáticos 

dos cinco paises africanos de expressão oficial 

  

Cadeia hoteleira «Portugal» 
será instalada 

em várias capitais africanas 
— revelou em Macau o presidente da Associação de Hotéis' 

O presidente da Associação de Hotéis de Portugal, Emídio Pinheiro, revelou ontem na abertura do Quinto Congresso 

da AHT que «está para breve» o lançamento de uma cadeia hoteleira denominada «Portugal», com unidades a instalar 

em várias capitais dos países africanos de expressão oficial portuguesa é junto das principais comunidades 

portuguesa «é sinal de que o turismo possui vir- 

tualidades para unir e capacidades para conduzir 
ao entendimento», afirmou num evidente gesto 
significativo da vontade que todas as entidades 
presentes têm demonstrado para normalizar 
relações entre Portugal e aqueles Estados. 

Licínio Cunha sugeriu que o Congresso fosse 
embrião de institucionalização de esquemas de 
cooperação mais amplos. 

Recordou que se aproxima a data das 
comemorações dos 500 anos dos Descobrimen- 
tos, acontecimento que poderá constituir razão 
para se organizar um Congreso Internacional de 
Turismo de Paises de Lingua Portuguesa. 

O secretário de Estado do Turismo voltou a 
apelar aos hoteleiros portugueses para que ofere- 
çam cada vez mais um produto com melhor 
qualidades. 

  

José Frias ganhou 
Meia-Maratona 

de Roterdão 
O atleta portugues José Frias, do Imortal de 

Albufeira, venceu sabado a Meia-Maratona de 
Roterdão, cujo tiro de partida foi dado pelo 
campeão olímpico Carlos Lopes. 

Jose Frias completou o percurso em uma 
hora, sete minutos e 45 segundos, batendo por 40 
segundos o holandês, segundo classificado, 
cronometrado em 1h08m25s. 

O terceiro classificado toi o alemão-federal 
Maat, com 1h09m0S5s. 

Recreio de Agueda 
cia. 

Impasse 
directivo 

mantém-se 
— Solução 

no próximo dia 12º 
Em continuação da Assembleia Geral 

efectuada no passado dia 1 do corrente 
mes, cuja ordem de trabalhos era consti- 
tuda apenas por um ponto, a eleição dos 
corpos directivos para a epoca 1987/88, os 
associados dos Recreio Desportivo de 

Agueda reuniram, de novo, na” passada 
sexta-feira, numa sessao presidida pelo 2.0 
Secretario da Mesa da AG, Carlos Guerra, 
por impedimento do seu Presidente, Hora- 
cio Marçal, e do seu 1.0 Secretano, Ribeiro 
Gorgulho. 

   

NÃO FORAM APRESENTADAS LISTAS 

O impasse directivo que ticou pendente 
no dia 1 não foi ultrapassado neste prolon- 
gamento da assembleia entao realizada, 
uma vez que nao foram apresentadas listas 

a mesa. 

O Presidente da Direccao em exercicio, 
Carlos Estima, voltana a reternr a situação 
financeira do clube, situação que conside- 
rou «perfeitamente governavel», salientando 
que «nao ha qualquer razao para que haja 
um impasse destes numa cidade como 
Agueda». Carlos Estima continuou afirman- 
do que «perante este silencio e depois de 
tantas cnticas e dissabores, conclui-se que 
a direcçao cessante realizou um trabalho de 
grande importância». A finalizar, Carlos Esti- 
ma propos a constituição de uma comissão 
administrativa para gerir os destinos do clu- 
be, proposta que não foi posta a votação, 
pois Carlos Guerra considerou que, como 
2.0 secretário da Assembleia, «nao devia 
assumir essa responsabilidade», ressalvan- 
do que «a AG e soberana», tendo, finalmen- 
te apelado para que os presidentes de an- 
teriores direcçoes usassem da palavra, «da- 

da a importancia das suas, intervençoes». 
Foi, no entanto, Deniz de Ramos, mem- 

bro da direcção cessante que usou da pala- 
vra, começando por referir que «se estava a 

dar uma imagem pouco digna do clube», 
acrescentando que «esta situaçao de impas- 
se, depois de todo o trabalho desta di- 
recção, e impensavel». É 

O associado Joao Cardoso, depois de 
afirmar que «o Recreio de Agueda não pode 
e não vai morrer», apoiaria Carlos Estima, 
propondo a constituicao de uma comissão 
administrativa, C. los Guerra interrompeu a 

sessão por alguns minutos para o subscri- 

tor da proposta tentar «recrutar» associa- 
dos do Recreio para integrarem a referida 

comissao, mas os esforços de Joao Cardo- 
so foram infrutiferos. 

Deste modo, Carios Guerra acabaria por 
dar por encerrada a sessao, tendo marcado 
para o proximo dia 12, sexta-teira, pelas 
21.30 horas, o seu prolongamento 

  

CICLISMO 
E 

Carlos Santos 

(Torriense) 
venceu a XII 

Lisboa-Porto 
Carlos Santos, do Torriense, venceu ontem 

ao Sprint a décima segunda edição do Lisboa- 
-Porto em Ciclismo, cobrindo os 347 kms do 
percurso em 8h46m42s, novo recorde da prova. 

Na segunda posição ficou o seu companheiro 
de equipa, António Fernandes. 

A classificação oficiosa dos dez primeiros é a 
seguinte: 

1.º — Carlos Santos, Torriense, 8h46m42s 
(média, 37,250 kms/hora). 

.º — António Fernandes, Torriense, mt 

.º — José Santiago, Boavista, mt 
º — Manuel Abreu, Garcia Joalheiro, mt 

.º — Carlos Marta, Sangalhos, mt 
.º — Marco Chagas, Sporting, mt 
.º — Pedro Silva, Sangalhos, mt 
º — Américo Silva, Sporting, mt 

9.º — Carlos Nunes, Torriense, mt 
10.º — Alexandre Rua, Boavista, mt 
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TORNEIO DE COMPETÊNCIA 1/II DIVISÕES 
ua re 

Feirense, 1 — Penafiel, 1 

DESPORTO 

Golo sobre a hora 

salvou feirenses do “desaire” 
Jogo no campo da Avenida, em Espt- 

nho, por motivo das obras de arreivamento 
do Estadio Marcolino de Castro, em Santa 

Maria da Feira. 
Arbnra Fortunato Azevedo, de Braga. 

FEIRENSE - Cardoso; Moreira, Licinio, 
isalmar (Dinis, 72) e Adolfo; Couto (Pinto, 
57), Armando e Jose Augusto; Malheiro, 

Maia e Mauricio. 

PENAFIEL - Cerqueira; Bio, Carlos Al- 
berto, Vasco (Marco, 42) e Mano Augusto; 
Elias, Babo, Sergio Pinto e Caetano; Toze 
(Cabral, 87) e Amancio. 

Ao intervalo: 0-1 

Marcadores: Amancio (21m) e Armando 
(90). 

Acção disciplinar. canoes amarelos para 
Licinio (18), Mano Augusto (52), e Moreira 

(61). Cartao vermelho para Mario Augusto 
(81). 

Controlo anti-doping: no final do encon- 
tro foram designados para o controlo 
anti-doping os jogadores Cerqueira, Bio e 

Carios Alberto, do Penafiel, e Cardoso, 
Jose Augusto e Armando, do Feirense. 

«Ate ao lavar dos cestos ainda e vindi- 
ma», terao pensado os feirenses que estive- 
ram na situação de vencidos desde os 21 
minutos ate mesmo ao apito final do arbi- 
tro, quando os cronometros apontavam ja 
para mais de dois minutos de periodo de 
compensação. 

Nao se entregar foi a grande virtude 
dos feirenses que nunca viraram as costas 
a luta pelo melhor resultado, que acabou 
para ser, para eles, o empate, num jogo em 
que os visitantes se poderao querar de um 

pouco de falta de sorte. 

No meio campo dos visitados esteve o 
seu “pulmão”, com Armando e Jose Augus- 
to em grande plano. Tambem Malheiro toi 
um codicioso atacante, a tirar partido da 

sua grande velocidade. 

Os visitantes viram-se reduzidos a dez 
unidades por uma atitude impensada de 
Mario Augusto que, ja depois de ter visto 
um amarelo, pontapeou a bola para fora 
com a intenção clara de ganhar tempo. Ga- 
nhou-o, e certo, mas a sua equipa perdeu 
um elemento. 

  

TRANSBONGÁS 
Transportes Bongás, Ld.º 

CERTIFICO QUE, por escritura de 15 de Maio de 1987, 
lavrada de fis. 13 a fis. 27 v.º, do livro de notas para escrituras 
diversas n.º 112-D, do 2.º Cartório da Secretaria Notarial de 

Aveiro, a cargo do Notário Lic. Fernando dos Santos Manata, 
foi constituída entre Manuel! Rodrigues dos Santos Silva, 
«Bongás — Sociedade Central de Combustíveis de Aveiro, 
Ld.º», Dr. Mário Emanuel Pratas Pais de Sousa, Eng.º António 

Manuel País de Sousa Pascoal, Isabel Maria Correia Pascoal 
Rocheta Rua, Mário José Correia Pascoal, José Henriques 
Bastos e António Nunes de Quadros, uma sociedade comercial 
por quotas de responsabilidade limitada com a denominação 
em epígrafe, que tem a sua sede na Estrada Nacional, n.º 16, 

freguesia de Cacia, deste concelho de Aveiro, e que se regerá 
pelo pacto social constante dos artigos seguintes: 

1.º — A sociedade adopta a denominação «TRANS- 
BONGÁS — TRANSPORTES BONGÁS, LDA.», tem a sua 
sede na Estrada Nacional, n.º 16, freguesia de Cacia, deste 
concelho de Aveiro, e durará por tempo indeterminado. 

2 — Por deliberação da assembleia geral a sociedade 
poderá mudar a sede para qualquer outro local do País e 
abrir sucursais, filiais, departamentos ou delegações ou 
quaisquer outras formas de representação no território 
nacional. 

2º — 1— O objecto social consiste na actividade de 
transportes públicos ocasionais de mercadorias. 

2— A sociedade, pode, temabém, mediante deliberação 
dos sócios, participar no capital de outras sociedades por 
quotas ou anónimas. 

3º — 1 — O capital social é de 5.000.000800, e 
corresponde à soma das seguintes quotas: 

— Uma de 1.288.000500, do sócio Manuel Rodrigues 
dos Santos Silva: 

— Uma de 918.000800, do sócio Eng.” António Manuel 

Pais de Sousa Pascoal; 
— Uma de 710.000$00, do sócio Dr. Mário Emanuel 

Pratas Pais de Sousa; 
— Uma de 458.800$00, do sócio Mário José Correia 

Pascoal: 
— Uma de 458.800800. da sócia Isabel Maria Correia 

Pascoal Rocheta Rua; 
— Uma de 238.000$00, do sócio José Henriques 

Bastos; 
— Uma de 178.400800, do sócio António Nunes 

Quadros, e 
— Uma de 750.000800, da sócia «Bongás — Sociedade 

Central de Combustíveis de Aveiro, Ld.º». 
2 — Poderão ser exigidas aos sócios prestações 

suplementares de capital, quando as mesmas forem deli- 
beradas por unanimidade de votos correspondentes ao 

capital social, tendo como limite o décuplo do capital então 
existente. 

3 — Do referido capital apenas se encontra realizado em 
dinheiro metade de cada uma das quotas, devendo o res- 

tante ser realizado no prazo máximo de dois anos, a simples 
solicitação da gerência, 

4.º — Também os sócios poderão fazer à sociedade os 
suprimentos de que ela carecer, nas condições deliberadas 

em assembleia geral 
5.º — À sociedade é representada em juízo e fora dele, 

activa e passivamente, pelos gerentes escolhidos em 

reunião da assembleia geral 

1 — É necessário que a sociedade fique validamente 
obrigada, que em qualquer acto pu contrato intervenham, 
pelomenos, dois gerentes: 

2 — Exceptuam-se do disposto no número anterior o 
endosso de cheques destinados à Serem depositados em 

conta bancária da s & Os assuntos de mero expe- 
diente. para o que é sufi te a aesinat: im gerente. 

3 — Os gerentes não poderão obriga! edade em 

contratos estranhos ao objecto & interesses sociais 
designadamente em abonações, fianças e letras de favor. 

         
   

    

4 — Os gerentes poderão delegar os seus poderes 
noutros sócios, nos termos legais, excepto aquele que for 
possuidor do certificado de capacidade profissional para o 
exercício da actividade de transportes públicos ocasionais 
de mercadorias. 

6.º — Élivre a cessão, total ou parcial, de quotas a favor 
dos descendentes, dos ascendentes ou do cônjuge do sócio 
e este poderá proceder à divisão da sua quota para, livre- 
mente, fazer cessão a qualquer daqueles de quota ou quotas 
resultantes da divisão. 

1— A cessão a favor de outro sócio ou de terceiro é 
permitida quando a sociedade, em primeiro lugar ou 
qualquer dos sócios, em segundo, não queira usar do direito 
de opção. 

2 — Se mais de um sócio pretender a quota para si, 
haverá lugar à divisão da quota em novas quotas de valores 
proporcionais ao da de cada um dos pretendentes, para 

efeitos da cessão a estes. 
7.º — Anualmente será dado um balanço com data de 

31 de Dezembro, devendo os lucros líquidos nele apurados, 
depois de retirados 5% para o fundo de reserva legal, se não 
for deliberado dar-lhes outro destino, ser divididos pelos 
sócios na proporção das suas quotas, termos em que por 
eles serão suportados Os prejuízos. 

8.º — Por falecimento ou interdição de qualquer dos 
sócios, continuará a sociedade com os sobrevivos ou 
capazes e os herdeiros ou representantes do falecido ou 
interdito, devendo dos ditos herdeiros, nos três meses 
seguintes ao falecimento, nomear um de entre si que nela os 
represente a todos enquanto a respectiva quota se mantiver 
indivisa. 

5 Único — Haverá lugar à amortização da quota do 
sócio falecido ou interdito, ou à sua aquisição pela 
Sociedade ou pelos sócios, conforme for deliberado em 
asssembleia geral, se os herdeiros ou o representante do 
interdito preferirem apartar-se da sociedade, e a amorti- 
zação considerar-se-á efectuada mediante o depósito na 
Caixa Geral de Depósitos, à ordem do juízo competente, da 
quantia correspondente ao valor da quota, determinado na 
ocasião em balanço especial, podendo 6 preço ser pago em 
seis prestações semestrais iguais. 

8.º — Dissolvendo-se a sociedade serão liquidatários 
todos os sócios que procederão à liquidação e partilha dos 
haveres sociais na forma deliberada em assembleia geral, de 
acordo com a lei; porém, desde já fica convencionado que, 
pretendendo mais do que um, os mesmos haveres, serão 
estes licitados verbalmente entre os sócios e adjudicados 
ao que por efes mais der. 

10.º — A sociedade poderá ainda amortizar qualquer 
quota que seja penhorada, arrestada ou de outro modo 

sujeita a arrematação judicial e a amortização considerar- 
-se-á efectuada mediante o depósito na Caixa Geral de 
Depósitos, à ordem do juízo competente. da quantia corres- 
pondente ao valor da quota, acrescido de parte proporcional 

em quaisquer fundos e reservas, segundo o último balanço. 

11.º — As assembleias gerais serão convocadas por 
cartas registadas, dirigidas aos sócios com a antecedência 

mínima de 10 dias, delas devendo constar a ordem de 
trabalho 

12.º — 1 — Todas as despesas com a constituição da 
sociedade, designadamente as desta escritura, seu registo e 
despesas inerentes, são da responsabilidade da sociedade 

2 — A gerência poderá adquirir ou vender quaisquer 
viaturas automóveis para a sociedade, sem necessidade de 
deliberação prévia, mesmo no periodo que anteceder a sua 

inscrição no Registo Comercial 
ESTÁ CONFORME AO ORIGINAL. 

Secretaria Notarial de Aveiro, 2.º Cartório, aos 19 de 
Maio de 1987. 

A Ajudante, 

a) Maria Alice Onofre Ferreira Cardoso 

(Leva o selo branco do Notariado Português) 

t=Diario de Aveiro-, N.º 595, de 8-6-87).   
    

A arbitragem do juiz bracarense nao 
agradou, com dualidades de cnterios e com 
um “esquecimento completo” da lei da van- 

paga VvF. 

SEGUNDA-FEIRA, 8 DE JUNHO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

TÉNIS 
sema 

Lendl venceu 

o «Open» 
de Paris 

O checoslovaco Ivan Lendl sagrou-se ontem 
vencedor do Torneio Internacional de Ténis de 
Paris, na variante de singulares/homens, ao bater 
na tinal o sueco Mats Wilander, com os resul- 
tados parciais de 7-5, 6-2, 3-6 7-6. 

O encontro fora interrompido, devido à 
chuva, ja no quarto “set”, com o marcador tavo- 
ravel a Lendi por 3-2. 

  

  

TAÇA DE PORTUGAL 
Bentica-Sporting;azs-ecescesesceregueesssiaão 2-1 

TORNEIO 
DE COMPETÊNCIA 

1/1 DIVISÃO 
RESULTADOS 

Feirense-Penatiel ... 
Amadora-Rio Ave .. 

  

  

      

CLASSIFICAÇÃO 

Vas. oC 

Rio Ave... 1:00 0- 2072 
Feirense COI O di 
Penatiel O O E 
Amadora. 1070: 1: 020 

PRÓXIMA JORNADA 
Penafiel-Amadora 
Rio Ave-Feirense 

NACIONAL 

RESULTADO 
Setubal Espinho .-.5..... see ecttisse e sace 4-2 

CLASSIFICAÇÃO 
JN ED REP. 

Setúbal... 
Espinho 
Covilhã .. 

PRÓXIMA JORNADA 

Setúbal-Covilhã 

NACIONAL 
DA III DIVISÃO 

   

     

  

   

    

ZONA NORTE 

RESULTADO 
NiagensgaM aro ai coeara say nadie Sie nir 1-1 

CLASSIFIC 
E V-E.D, FCP 

Vianense.. IO 10 id 
Marco .. [0450 1154 
O. Bairro . ———— o —— 

PRÓXIMA JORNADA 
Vianense-O. Bairro 

ZONA SUL 

RESULTADO 
Louletano-Caldas ........usssesssssssesesesees 2-1 

CLASSIFICAÇÃO 
Juara, Eder P 

Louletano... ti 110/0, Dl 2 
Caldas.. 10:50 11-22 0 
Caparica .... aa Reel quado || e 

PROXIMA JORNADA 
Louletano-Caparica 

SÉRIE A 
RESULTADOS 

Arouca-St.“ Eulália a 0-2 
P. Brandão-U. Lamas  enTN E Gere tia Sd 
Lourosa-Espinho ..... A E 1-4 

  

TOTOLOTO 
São os seguintes os números sorteados pelo 

concurso do Totoloto: 

2—-3—31—36—39— 44 + 24 
  

MO             

   

  

CLASSIFICAÇÃO 

Joy E; Do MEC 

Espinho. 9900 42-4 297 
Lourosa . 9603 15-82 
St.“ Eulália 9513/14-8 2% 

U. Lamas.. 83 14 10-9:15 
Argoncilhe 7304 816 13 

Arouca .. 8206 14-13 12 
P. Brandão 8008 146 8 

PRÓXIMA JORNADA (10/6) 

St. Eulália-Lourosa. 
U. Lamas-Arouca 
Argoncilhe-P. Brandão 

SÉRIE B 
RESULTADOS 

Valecambrense-Rio Meão .. 
Avanca-Sanjoanense 
Cortegaça-Feirense .. 

CLASSIFICAÇÃO 

   

FV. ED. EEB 

«10820 26-4 28 
10811 16-37 

10 7 03-16-8 24 
10 325 7F12 18 
9324 6617 

10 3 1 6 7]=13 17 

0 037 323 13 
9117 416 12 

PRÓXIMA JORNADA (10/6) 

Rio Meão-Cortegaça 
Sanjoanense-Valecambrense 
Bustelo-Avanca 
Feirense-Arritanense 

SÉRIE C 
RESULTADOS 

    

  

  

   
   

  

Vouga-Alba. 
Azurva-Beira Mar . 

CLASSIFICAÇÃO 

9900 463 27 
8431 10-7 19 

Pessegueirense 8422 16-14 18 
Azurva.. 9216 920 16 

Tabueira 732215. 6 4 
Alba... 8206 620 12 
Vouga. 9108 335 

PRÓXIMA JORNADA 

Veiros-Azurva 
Alba-Tabueira 
Pessegueirense-Vouga 

SÉRIE D 
RESULTADOS 

Gatanha-Aguinense . 
O. Bairro-Luso .... 
Agueda-Valonguen 
Anadia-Calvão ..... 

CLASSIFICAÇÃO 

   

   

   

   

    

LV. ED. PÓ 

Luso 980 T 13-5 
Agueda .... 9801 29-3 
Valonguense . 9702 19-:7 
Gafanha 9324 9-18 
O. Bairro. 9 30 6 12:12 
Anadia ...... 9225-10-17 
Aguinense. Di rbrsk fio 

E 9117 616 

PROXIMA JORNADA 

Aguinense-Anadia 
Luso-Gatanha 
Valonguense-O. Bairro 
Calvão-Agueda 

    

| 
| 

 



        
     

    
      

    

    
   

  

    

    

    

   

   
   

   

  

    

        

PINHAL COM 8000 
| vende-se Ribeira 

a Palha Aguas 
“Boas Teletone 721338 
“Fermentelos 

PARTAMENTOS NO 

IRRO DO LICEU 

| T2, T3e Ta, com ou 

em garagem. - Medi- 

ferra - Av. Dr Louren- 
Peminho, 177-A 

funcionar, vende-se, 
e negocio. Medi- 

"ço Peixinho, 177-A 
Teletone 29491 
Aveiro    
VIVENDAS: Arredores 
proxxmos de Aveiro, 
varios pos, varios 
precos Mediterra - Av. 

Dr Lourenço Peixi- 

nho. 177-A - Teletone 
29491 - Aveiro 

| RESTAURANTE EM      

    
   

    

      
   

  

    
   

    

  

   

  

   

    

   

   

      

AVEIRO. Vende-se a 
loja com 300 m2 e o 
negocio esta a tunci- 

onar. Mediterra - Av 
Dr. Lourenço Peixi- 
nho. 177-A - Teletone 
29491 - Aveiro 

k APARTAMENTOS T3, 

F 138 M2, centro de 
“lihavo - Luxo - Medite- 
ma - Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 177-A - Tele- 
fone 29491 Aveiro 

  

  

ESCRITORIOS, 

dem-se/alugam-se. 

Telefone 27780 
Aveiro 

ven- 

TERRENO vende-se 
Teixogueira - Estarre- 
ja. Teletone 94254 

QUINTINHA, com boa 
moradia, vende-se 
Teletone 26568 - 

VIVENDA COM GARA- 

| GEM, à quartos, 2 ca- 

| Sas banho, cozinha 
Com arrumo. Sala jan- 

tar 28 M2. 7500 con- 
tos, vende-se. Povoa 
do Paço Telefone 
27988 

VIVENDAS desde 2500 

Eontos. Teletone 21434 
Aveiro    

   

        

DP QUINTAS, vendem-se 

  

     

     
   

  

   
   

     

    

     
     

      
    
   

    

    

Feletone 25464 
lAveiro 

MORADIAS, vendem- 

fone 94443 

MORADIA T3, cave 
Garagem, quintal, an- 

tes de Azurva, vende- 

APARTAMENTO NOVO 
Ou usado em bom es- 
lúdo. compra-se em 
Aveiro Teletone 22942 
Ou 22992 - Aveiro 

APARTAMENTO T3, 
Som sala de jantar e 
Sala de estar como 

pronto a habr- 
vende-se em Es- 

| Queira Teletone 22956 
| = Aveiro 

Care SNACK-BAR 
PPasielarna vende-se 

eletone 29184 
Aveiro 

m 
4 Re aluga-se Teletone 

ÉN37a - Aveiro 

E NOVO, aluga-se 
Peletone 91401 

Aveiro 
pe memos 

APARTAMENTO MOBI- 
DO, Praia da Barra, 

45 quinzena Agosto 
Feletone 371633 
Aveiro 

Louren- 

  

Se, Monte - Eixo - Tete: 

   

ESCRITURARIA, preci- 
sa-se Idade até 25 

anos, conhecimentos 

de dactilogratia, que 

saiba Ingles e Frances 
escrito/falado correc- 
tamente Contactar 

das 9 aa 12 horas pelo 

teletone 26012/25082 - 

Aveiro 

PROJECCIONISTA DE 

CINEMA, | precisa-se 
Inatel Teletone 24968 
- Aveiro 

precisa 
contec: 
distrito 

empresa de 

cçoes do 
Resposta ao Diario de 
Aveiro ao no 76 

  

SENHORA, oterece-se 
empregada  domest- 

ca Teletone 20673 - 
Aveiro 

: Desconto ate 

Super Rodao - 

de Cacia 
30 % 
Vanante 

Aveiro 

  

FIOS TRICOTAR - TRI- 

COMALHA Preços 
especiais revenda. Av. 
Dr Lourenço Peixi- 

nho, 360 - Aveiro 

com atrelado, vende- 
se Telefone 28363 - 
Aveiro 

co J.G da Siva - Rua 
Jose Estevao, 19-10 - 
Tetetone 27844 - 
Aveiro 

TELAS BETUMINOSAS 

- Jercar Teletone 

361255 - Gafanha da 
Nazare 

  

  

MOTOR 30 cavalos 
Tetetone | 23571 
Aveiro 

VELHARIAS MOL- 
DARTIS - Rua dos Mar- 

notos, 65 (a Praça do 

Pee) - Aveiro      
TRICOTAR 

Rua Dr 

Souto, 2 

MAQUIN 

“Brother” 

Alberto 

Aveiro 

VIDROS ACRÍLICOS 

Vidraria Almeida - Te- 

letone 25474 - Aveiro 

  

Aquaviva - Mercado 

Municipal. Loja 12 
Aveiro 

  

LENTES DE CONTAC- 

TO Oculista  Avei- 
rense Teletone 25880 
- Aveiro 

CENTRO DIETETICO 

GIRASSOL Av. Dr 

Lourenço Peixinho 
179, Loja E Aveiro 

CANON - Maquinas 

escrever - Rua Capi- 

tao Sousa Pizarro, 23 - 
Aveiro 

MATERIAIS DE CONS 

TRUÇAD Armaro, 
Lda- Oliveirnnha Te- 

letone 94589 - Aveiro 

ARTIGOS DE DESPOR 

  

TO - "O GOLO" - Rua 

Candido dos Reis 
151 Aveiro 

“PRATIKA”, objectivas 

e intermutaveis. 25 € 
Tetetone 2146024631 - 

Aveiro 

TV VIDEO - Al Capone 

lihavo 

BARCO FIBRA. vende- 

se Teletone 29135 
(norte) - Aveiro 

    

PAU E MANTA - Nova 

casa de Artesanato 
Artigos regionais da 

Serra da estrela 
Mantas, Peles, Artigos 

de Couro, Enchidos 
Queijo da Serra, Etc 

Visite-nos no: Edificio 
Vera Cruz, Sala A, em 
Aveiro. Telefone 27419 

  

2 BALCOES em inox, 1 
balcao frigorífico, 4 
mesas, 16 cadeiras e 
um moinho de cate 
vendem-se. Centro 
Comercial Oita, loja 
104 (11/18 horas) 

Aveiro 

  

LIN- 
GUAS E TRADUÇÃO 

Cursos intensivos de 
verão (Ingles) - aber- 
tas inscrições. Rua 
Domingos Carrancho, 

1 (aos Arcos). Teleto- 

ne 26923 - Aveiro 

INSTITUTO DE 

  

MEÉDICO- 
VETERENARIA da Se - 
CLINICA 

Cirurgia, Medicina, 

Banhos e Tosquias de 
pequenos animais 

Bairro do Liceu - Tele- 

fone 25277 - Aveiro 

ALBERTO'S  CAFETA- 

RIA - Centro Comerci- 

al Bairro do Liceu - 
Aveiro 

PINTURA PUBLICI- 

TARIA, todo o gênero 

Tetetone 28793 E 
Aveiro 

  

VICTOR DAS PELES - 

Telefone 61821 = 
Agueda 

CROISSANTERIA PAS- 

TELARIA - Rua Avia- 
ção Naval, 27 - Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 

tofos Decorações 
Rua dos Cotos - Costa 
do Valado 

GRIN'S - Cafetaria 
Rua Aviação Naval, 2 - 

  

  

Teietone 27473 

Aveiro 

EURO-MERCADO - 

Rua Padre Antônio 
Diogo, 81 Telefone 

365285 - Gatanha da 

Encarnaçã: 

CANAL 7 - Almoços 
Jantares - Agueda 

JERONIMO - ESTOFA- 

DOR - Renova - Teleto- 
ne 94225 - Povoa do 
Valado 
  

CAFE “O LAVRADOR” 

Teletone 24432 
Areias de Vilar - 
Aveiro 

       
A NAU” - Churras- 

queira - Rua S. Sebas- 
tão, 95 Teletone 

27759 - Aveiro 

CONSTRUÇÃO CIVIL - 
Acabamentos/Pinturas 
Telefone 29487 - S 

Bernardo 

  

trodomesticos - Tele- 
fone 29637 - Solposto 

DAVID [ESTOFOS - 
Reparações - Telefone 

94803 - Quintãs - Cos- 
ta do Valado 

TALHO Antonio Rocha 

Telefone 22024 - 
Aveiro 

ARRAIOLOS - Restau- 
ro tapetesfranjas - 

Rua do Caril, 64-1.0 - 
Aveiro 

CHURRASQUEIRA A 
SALINA Visite-a - 

Aveiro 

ALTARTE - Decorado- 
res - Telefone 21101 - 

Aveiro 

OURIVESARIA  BRAN- 

CO - Telefone 25524 - 

S. Bernardo 

LOJAS DAS MEIAS 

Telefone 22454 = 
Aveiro 

SALÃO ROMA - Cabe- 
leireira  - . Telefone 
28589 - Aveiro 

TALHO Pedro Alberto - 

Rua Conego Maio - S. 

Bernardo 

DISCOTECA ESTUDIO 1 
- Centro C. Oita - Tele- 

fone 27942 - Aveiro 

SAPATARIA ANGEL - 
Rua Combatentes G 
Guerra, 21 - Aveiro 

STAND VELOMOTORES 
Motorizadas/Bicicletas 
- S. Bernardo 

  

COOHABITA - Coope- 
rativa Nacional de 
Habitação - Rua Eng. 

Von Hatfe29-1.0 

Teletone 27360 
Aveiro 

REPARAÇÃO AUTO- 
MOVEIS - Tavares & 
Isidro - Aradas 

  

EL RINCON - Encerra 
aos sabados - Teleto- 
ne 24626 - Aveiro 

KARATE - Av. Dr. Lou- 

renço Peixinho, 96-D - 

Teletone 20261 

Aveiro 

MERCADO DINaMICO - 
Praça do Municipio, 

14 - Teletone 61797 - 
Agueda 

RESTAURANTE ARCO 

VELHO - Rua Vasco da 
Gama, 75 Agueda 

  
CAFE MIMO - Telefone 
24950 S. Bernardo 

Rua Vasco da Gama, 
72 - Telefone 63757 - 
Agueda 

BOLINAO - Cabelei- 

reiro Homens. Telefo- 
ne 21176 - Aveiro 

ARTIFIBRA - Fabrico 

Fibras de Vídro - S 

CENTRO COMERCIAL 

CACIENSE - Rua Luis 

de Camões, 58 - Cacia 

SNACK-BAR KIMBO 

Vinhos do Lavrador 
Bons Petiscos. Rua 
Comandante Rocha e 
Cunha, 139 Aveiro 

E 

MINIMERCADO, centro 
da cidade, trespassa- 

se Renda barata. Te- 
letone 24720 - Aveiro 

LOJA, Acessorios- 

Moda. Telefone 61124 
- Agueda 

     

é 
PAPELARIA LIVRA- 

RIA, Centro de Foto- 
copias, trespassa-se 
Esgueira Teletone 

3311720 - Aveiro 

OFICINA REPARAÇÃO 

AUTOMOVEIS, centro 
cidade, area 225 M2 

trespassa-se. Teletone 

26256 (casa), 21788 

(oficina) - Aveiro 

RAS, moderno, centro 
cidade, trepassa-se. 

Resposta ao Diário de 
Aveiro ao n.o 78. 

  

AUTOMÓVEIS usados, 
vendem-se. Rua Co- 
mandante Rocha e 
Cunha, 139 Aveiro 

MERCEDES, compra- 

se Teletone 21704 - 
Aveiro 

  

  

PROFESSORA, vende 

Citroen Dyane. 65.000 

Kilômetros. Teletone 
25071 

  

tem 

«Telefone...   

COMO ANUNCIAR 

Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 

publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma 

das formas seguintes: 

1 — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 

Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 

exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 

cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 

No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 

a pagar. 
Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 

superior de palavras, pagará apenas 15800 por cada palavra 

além das cinco. 

2 — O leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 

juntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 

impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 

envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará 

tantos selos de 15800 quantas as palavras a mais. 

NOTA: Todas as indicações 
Too da » ou «Rua das ... 

contam apenas como uma palavra. 

  

  
  
  

ROTA 

gueda. 

Junho de 1987. 

REGIÃO 
DE TURISMO 

Estão abertas as inscrições, por 
prazo de 3 meses, para prestação 
de serviço no Posto de Turismo de 

As candidatas interessadas 
deverão dirigir-se aos Serviços de 
Turismo da Câmara Municipal ou 
ao Posto de Turismo. 

Prazo de inscrição: dia 9 de 

DA LUZ 

  

  

COMISSIONISTA 
  

  

  

PERFIL: 

OFERECE-SE: 

  

2 DELEGADOS 
DE VENDAS 

AVEIRO 
EMPRESA DE IMPORTAÇÃO/ 
/EXPORTAÇÃO C/PRODUTO 

LÍDER NO MERCADO 

11.º ano de escolaridade 
Idade menos de 35 anos 
Viatura própria (preferência) 

Residência na área 
Dinamismo e facilidade de expressão 

e Vencimento base + comissões 
e Possibilidade de colaboração numa 

equipa jovem e motivada 

e Possibilidade de promoção na carreira 

Resposta em carta manuscrita ao 

Apartado 445 — 3808 AVEIRO Codex. 

PARA TRABALHAR   
  

  

  

  

PRONTO A VESTIR E TECIDOS A METRO, 
NA REGIÃO CENTRO, PRECISA-SE 

Resposta ao «Diário de Aveiro» ao n.º 79 

COM COLECÇÃO DE   
  

  
  

RC EE 

Executamos todos os trabalhos 
gráficos. 

RAPIDEZ 
E PERFEIÇÃO 

Estrada de Eiras.     

610) "ETA 
Odd 

em sistema de grupo 

sagrup 
CONSÓRCIOS DE 

CONCESSIONÁRIOS GENERAL MOTORS 

AVEIRO 
STAND JUSTINO, LDA. 

Largo Luis de Camões, 2-2/A 
Tel. 034   3800 AVEIRO 

22965 

NES ERC O 

  

      

! ) 
; 

        

1 

     



    

Última 
  página 
  

  

Trinta e oito partidos espanhóis 
concorrem às eleições europeias 

Dos 38 partidos políticos que no próximo dia 10 se 
apresentam às primeiras eleições para o Parlamento 
Europeu, a realizar em Espanha, só cinco têm mandatos 
garantidos embora outros seis tenham algumas possibi- 
lidades de conseguir deputados. 

Estas eleições são decisivas 
para o futuro político de alguns 
dos principais candidatos, no- 
meadamente, O ex-ministro dos 
Negócios Estrangeiros Fernan- 
do Moran, o ex-lider da Aliança 

Popular Fraga Iribamne, o ex- 
-presidente do Grupo Rumasa 
José Maria Ruiz Mateos e o 
ex-secretário-geral do Partido 
Comunista Espanhol Santiago 
Carrilo. 

Inicialmente, afirmou-se que 
o antigo Primeiro-Ministro 
Adolfo Suarez poderia ser um 
dos candidatos do seu partido, 
o Centro Democrático e Social 
(CDS), ao Parlamento Europeu, 
mas essa hipótese deixou de ser 
considerada por não poder 
acumular funções no Parlamen- 
to espanhol na eventualidade de 
ser eleito. 

A maior parte destes ex-líde- 
res já têm poucas ou nenhumas 
possibilidades de eleição a nível 
nacional. 

Os espanhois vão escolher 60 
deputados para o Parlamento 
Europeu nestas eleições que 
poderão alterar a actual repre- 
sentação de Madrid em Estras- 
burgo, a qual tinha sido resul- 
tado das eleições legislativas de 
1982. 

Os socialistas são os favori- 
tos, prevendo algumas sonda- 
gens que obtenham entre 25 e 30 
deputados europeus. 

O facto de as eleições para o 
Parlamento Europeu coincidi- 
rem com outras municipais e 
autónomas em 13 regiões con- 
dicionou a campanha e tomou 
mais dificeis as previsões, 

havendo, por isso, muitas in- 
cógnitas. 

tem dúvidas quanto às 
idades de o representan- 

te da extrema direita Blaz Pinar 
ou do ex-líder comunista San- 
tiago Carrillo serem eleitos. 

  

Há também muitas expectati- 
vas quanto aos resultados do 
Partido Herri Batasuna, consi- 
derado o braço político da ETA- 
-Militar, o qual, surpreendente- 
mente, decidiu sair do Pais 
Basco e fazer campanha a nível 
nacional, rompendo com alguns 
critérios e posições da organiza- 
ção separatista, pelo menos fora 
do «Euzkadi». 

O cabeça de lista do Heri 
Batasuna, Txema Montero, um 
advogado que conseguiu a lega- 
lização do partido e defende os 
militantes da ETA-Militar que 
se encontram presos, têm algu- 
mas possibilidades. 

No entanto. as possibilidades 
do segundo candidato, José 
Manuel Pagoaga Galastegui, 
Peixoto, um histórico dirigente 
da ETA, são praticamente 
nulas. 

Os candidatos ao Parlamento 
Europeu de cada partido neces- 
sitam de 265.000 votos para 
serem eleitos por ter sido im- 
posto o circulo nacional. Grupos 
nacionalistas fizeram pressão 
para que vigorasse q circulo 
regional e assim teriam mais 
hipóteses. 

Entre as 38 candidaturas, hã 
algumas de certo modo insólitas 
e sem qualquer possibilidade de 
vencer. É 0 caso de José Maria 
Ruiz Matos, tundador e ex-pre- 

sidente da maior campanha 
«holding» espanhola, a Rumasa. 

expropriada pelo Governo so- 
cialista em 1983 e ja totalmente 
reprivatizada. 

Ruiz Mateos fundou o Partido 
de Acção Social unicamente 
para se apresentar às eleições 
europeias, mostrando-se con- 

vencidô de que receberá os 
votos de três milhões de es- 
panhoóis. 

Fontes políticas comentaram 
que o objectivo de Ruiz Mateos, 
além de aproveitar a campanha 
para atacar o Governo, seu 
principal adversário, é conse- 
guir um mandato em Estras- 
burgo para desse modo evitar as 
pressões da justiça espanhola 
em processos ainda não arqui- 
vados e relacionados com o caso 
Rumasa. 

Ajudado por José Angel 
Sanchiz, o especialista em 
imagem que colaborou também 
na candidatura presidencial de 
Freitas do Amaral, o ex-patrão 
da Rumasa tem feito uma cam- 
panha discreta, que terminou 
ontem na Praça de Colon, em 
trente a sede do Império da 
Abelha, que criou e cuja inova- 
ção menciona frequentemente. 

O líder da extrema-direita, 
Blas Pinar, deputado nos dois 
primeiros Parlamentos demo- 

cráticos de Espanha, dissolveu o 
Partido «Fuerza Nueva» depois 
de um fracasso eleitoral em 

1983, mas agora fundou um 
novo grupo, a «Frente Nacio- 
nal», para se candidatar apenas 
às eleições europeias. 

Vários partidos que concorre- 
ram a estas eleições para o Par- 
lamento Europeu são pratica- 
mente esquecidos fora dos 
períodos eleitorais. 

Alguns apresentaram candi- 
datos só para se aproveitarem 
dos tempos de antena e desse 
modo dar a conhecer e defender 
a suas ideias. Não têm, porém, 
qualquer possibilidade de obter 
mandatos. 

  

Entre os grupos concorrentes 
mais curiosos e insólitos está a 
«Assembleia Nacional de Estu- 
dantes de Medicina», que tem a 
sigla « ANEMIA». 

Este grupo surgiu durante a 
onda de greves e manifestações 
dos estudantes de Medicina con- 
tra as exigências comunitárias 
para o exercicio da actividade 
médica. o 

    

O Partido Socialista Operário 
Espanhol (PSOE), a Aliança 
Popular (AP), o Centro Demo- 
crático e Social (CDS), a Con- 
vergência e União da Catalunha 
e à Esquerda Unida são as for- 
mações às quais as sondagens 
dão garantias de obter mandatos. 

Tem também algumas possi- 
bilidades o Partido Democrata 
Popular (democrata-cristão), 
o Partido dos Trabalhadores de 
Espanha (liderado por Santiago 
Carrillo), o Partido Nacionalista 
Basco, o Herri Batasuna, Euz- 
kadiko Ezkerra e Euzka Alkar- 
tasuna. 

Tanto Blas Pinar como José 
Maria Rui Mateos, que se in- 
cluem na área da extrema 
direita, tém escassas ou nulas 
possibilidades. 

Os resultados das primeiras 
eleições europeias em Espanha 
serão conhecidos simultanea- 
mente em Madrid e em Bruxe- 
las, no próximo dia 10, duas 
horas e meia depois de encer- 
radas as secções de voto, o que 
acontecerá pela primeira vez na 
história da CEE — informou o 
Ministério do Interior.   

  

Presas com SIDA 
desencadearam motim 

Oração pela paz 

  

numa cadeia 
brasileira 

Duas presas da penitenciária de São Paulo, 
ambas portadoras de SIDA, ameaçaram conta- 
minar a directora do estabelecimento e desen- 
cadearam um motim de sete horas envolvendo 
116 outras presas, disseram sábado funcionários 
prisionais. 

Ninguem ficou ferido em consequência do 
motim ocorrido na Penitenciaria Melee, em São 
Paulo, a maior cidade da América Latina. 

O motim teve início sexta-feira quando as 
duas presas se recusaram a ser transferidas para 
uma cela separada a fim de receber tratamento. 

Armadas com facas e com pedaços de vidro 
partido, as duas presas fizeram refém Antónia 
Maria da Silva, directora da disciplina, enquanto 
outras detidas, aparentemente contrárias ao 
isolamento das vitimas da SIDA, iam tomando 
conta do estabelecimento. 

Cerca de 150 agentes e elementos da polícia 
de intervenção rodearam o edifício e a area 
circundante. 

O motim terminou quando as presas liber- 
taram Antónia da Silva depois de lhes ter sido 
prometido que não seriam castigadas e que as 
suas queixas seriam ouvidas. 

Presas que se encontram na instituição, onde 
existem nove vitimas da Sindroma da Imuno- 
-Deticiência Adquirida (SIDA), tem-se queixado 
de isolamento torçado, falta de tratamento 
medico e espancamentos teitos por guardas. 

As duas mulheres que desencadearam o 
motim pediram para sair da prisão a fim de 
morrer em casa. 

Ecras em Fátima não funcionaram 
Cerca de 25 mil peregrinos que se deslocaram 

domingo a Fátima para orar pela paz com o Papa 
João Paulo Il via televisão não puderam seguir a 
cerimonia porque os ecrãs gigantes instalados 
para o efeito não funcionaram. 

A multidão manifestou o seu desapontamento 
quando o Reitor do Santuário, D. Luciano 
Guerra, anunciou que não seria possível seguir 
nos ecrãs gigantes a cerimonia, transmitida pela 
televisão de 17 santuários marianos de todo o 
mundo. 

Segundo tecnicos da RTP, os dois ecrãs 
gigantes de 24 metros quadrados não eram 
concebidos para visionamento à luz do dia, cuia 

incidencia não permitia ver as imagens projec- 
tadas. 

A transmissãd da RTP para Londres, onde a 
«Global Media» centralizava as imagens de todo 
o mundo, decorreu em condições normais. 

Os peregrinos tiveram de seguir o aconte- 
cimento em seis monitores instalados em redor da 
Capelinha das Aparições, e pelo som, que 
registou também algumas deficiências. 

A oração era presidida pelo Papa a partir de 
Roma, que rezou o primeiro mistério do Terço em 
portugues enquanto a televisão transmitia 
imagens de Fatima. prosseguindo depois em 
outras linguas enquanto se faziam as ligações aos 
16 outros santuários. 

  

  

Savimbi critica negros sul-africanos 
O lider rebelde angolano Jonas Savimbi 

criticou, durante um banquete de empresários em 
Joanesburgo, os negros sul-africanos por recusa- 
rem negociar com o governo de minoria branca 
— noticiou a televisão estatal da Africa do Sul. 

Savimbi, comandante da União para a Inde- 
pendência Total de Angola (UNITA), disse que 
os lideres negros sul-africanos que recusam as 
negociações propostas pelo Presidente Pieter 
Botha «estão errados e têm alguma coisa a 
esconder». 

O Presidente Botha não tem conseguido atrair 
os lideres negros para um conselho nacional que 
teria a tareta de negociar a participação política 
dos 25 milhões de negros sul-africanos, uma 

maioria sem direito a voto. 
Na sua primeira deslocação a zonas de 

negros, Pieter Botha visitou quinta-feira os 
subúrbios Sebokeng e Sharpville, a sul de 
Joanesburgo, apelando à população local para 
recusar a violência e aceitar as suas propostas de 
negociação. 

No banquete em Joanesburgo, organizado 
por uma empresa de electrónica, foi também 
orador, além de Savimbi, o ministro sul-africano 
os Negócios Estrangeiros, Roelot «Pik» Botha. 

A UNITA, chefiada por Savimbi, é apoiada 
pelos Estados Unidos e pela Africa do Sul, nasua 
luta contra o Governo marxista de Luanda e pela 
retirada de cerca de 30.000 soldados cubanos e 
conselheiros soviéticos. 

  
  

NAUFRÁGIO 
DE PESQUEIRO ESPANHOL 
CAUSOU DOIS MORTOS 

Dois tripulantes do arrastão espanhoj 
«Goizaldi» morreram sábado e um outro fg; 
dado como desaparecido em consequência do | 
nautrágio da embarcação registado em águas 
do banco saariano, declararam autoridades | 
maritimas. Os 14 restantes tripulantes foram 
salvos pelo pesqueiro «Ogonope» que os 
recolheu e transportou para Las Palmas. O 
nautrágio ocorreu sabado à tarde 30 milhas ao | 

norte do porto mauritano de Nouadibu. a 

  

HOMEM EXECUTADO 
NA CADEIRA ELECTRICA 

NA LOUISIANA (EUA) 

Benjamin Berry, que se encontrava no 
corredor da morte há oito anos é meio, foi 
ontem executado na cadeira eléctrica, na | | 
Penitenciária Estatal de Louisiana, por ter |. 
assassinado um guarda durante um assalto q | 
um banco em 1978, Berry, 31 anos, de Batom 
Rouge, fez o assalto ao banco a fim de | 
conseguir dinheiro para comprar droga, na | 
qual era viciado. O individuo, executado as | | 
primeiras horas de ontem, esteve acompa- |. 
nhado por um padre até poucos minutos antes 1 : 
da sentença ser cumprida. Berry foi a sep- 
tuagésima sexta pessoa a ser executada nos |) 
Estados Unidos desde que o Suprémo Tr- 
bunal levantou a proibição contra a pena 
capital em 1976 e a oitava a ser executada na 
cadeira eléctrica na Louisiana desde 1977, 

   

  

FRANÇA FEZ EXPLODIR 
ENGENHO NUCLEAR 

NO ATOL DE MURUROA 

      

A França fez explodir ontem um engenho | 
nuclear no seu local de testes no Atol de || 
Mururoa, disse um porta-voz do Observatório | 
Sismológico da Nova Zelândia. Warwick | 
Smith afirmou que a explosão, detectada pelo | | 
Observatório de Rarotonga, ontem de manhã, 
foi de apenas duas quilotoneladas. «Fazendo | 
uma comparação, o teste chinês detectado em. 
5 de Junho teve uma potência mil vezes | 
superior», afirmou Smith. A explosão de | 
ontem foi a terceira detectada este ano no Atol | 
de Mururoa, acrescentou Smith. As anteriores, 
registaram-se em 5 e 20 de Maio. | 

  

70 FERIDOS EM CONFRONTOS 
ENTRE FUNCIONÁRIOS 
DOS TRANSPORTES 
NO BANGLADESH 

Pelo menos 70 pessoas ficaram feridas, na | 
maioria passageiros que viajavam de autocar 5) 
ro, e 30 veículos danificados devido a uma 
série de confrontos entre dois grupos de) 
trabalhadores dos transportes no Bangladesh, | 
disse ontem a polícia. A polícia de Ma 
nikganj, 80 quilometros a noroeste de Daca, | 
declarou a uma agência noticiosa, pelo] 
telefone, que os confrontos surgiram n6)) 
sabado depois de apoiantes de um dos grupos 
terem erguido barricadas numa estrada a fim 
de cobrarem portagens não autorizadas. Os 
confrontos prolongaram-se por várias horas 
até a polícia de Daca se ter deslocado à 
Manikganj e assumido o controlo da situação: 
Muitos autocarros e camiões ficaram abandos) 
nados em Manikganj e em Nayarhat durante 
oito horas, disse a polícia, acrescentando quê 
não foram feitas detenções. 

  

  

  

POLÔNIA E ESTADOS UNIDOS 
CELEBRARAM ACORDO 
CIENTIFICO E TECNICO 

A Polónia e os Estados Unidos celebraram | 
um acordo sobre cooperação a nível cientifico | 
e técnico, reflectindo o descongelamento 

recente nas relações entre os dois paises & 
verificado desde a proclamação da amnistia 
para prisioneiros políticos. A Agência PAP 
revelou que o acordo foi rubricado sexta-feira 
após cinco dias de conversações em Varsóvia 
entre entidades polacas e norte-americanas, 
tratado sera formalmente assinado em data 4 5 
anunciar depois de ratificado pelos govemos | 
dos países envolvidos. revelou a Embaix: 
dos Estados Unidos. O acordo estabelece) 
projectos de investigação conjunta, conferem 
cias cientificas e permutas de especialistas. - 
último acordo do género entre os dois paistS 155 
expirou em 1981 

  

DIÁRIO DE AVEIRO]  
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